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Cemig registra 
aumento de 50% no 
número de clientes 
desligados por pipas em 
maio

PRF localiza cerca de 500 kg de maconha em 
carro envolvido em acidente

SEGURANÇA 8

Na manhã de ontem, a Polícia Militar re-
cebeu denúncia via Central 190 dando conta 
de que havia um indivíduo transitando pelo 
bairro Monterrey carregando uma faca em 
mãos, gerando atitude suspeita.

De imediato, uma equipe policial deslo-
cou ao lugar indicado, deparando-se com o 
referido indivíduo em um lote, com um saco 
em mãos. 

Conab realiza visita 
técnica a extrativistas 
de baru, macaúba, pequi 
e umbu

Polícia Militar prende dois 
indivíduos por furto, em 
Bocaiúva

AGRO 5 POLÍTICA 3

REGIONAL 4

POLÍTICA 3

O Governo de Minas, por meio da Secre-
taria de Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), acaba de publicar a 15ª edição do 
Panorama do Comércio Exterior do Agrone-
gócio de Minas Gerais. 

O documento bilíngue, em inglês e por-
tuguês, oferece análise da balança comercial 
do agro do estado nos últimos 10 anos, com 
foco na performance de 2023. 

A ponte sob a linha férrea 
que liga os bairros Floresta 
e JK recebeu aumento de R$ 
189.958,51 no seu contrato 
e este valor corresponde a 
11,40% do valor originalmente 
contratado e passa a vigorar em 
R$ 1.855.906,39. 

Governo de Minas publica análise do comércio 
exterior do agronegócio mineiro

REGIONAL 9

Cia Promoções completa 25 anos e terá sua atuação 
destacada em Reunião Especial da Câmara Municipal

A Faculdade de Ciências Odontológicas (FCO) 
terá um estande exclusivo durante a 50ª edição da 
Expomontes, realizada no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes Claros. De 28 de 
junho a 07 de julho, a instituição receberá o público 
num espaço acolhedor e cheio de novidadesda.

A Câmara Municipal de Montes Claros vai homenagear a Cia Pro-
moções que completa, em 2024, 25 anos de atuação na promoção 
de eventos.

E, para destacar os serviços prestados pela empresa e sua impor-
tância para o segmento de eventos culturais e artísticos, haverá uma 
Reunião Especial nesta quinta-feira (27/06), às 19 horas, no Plenário 
da Casa Legislativa. CIDADE 7

No município de Grão Mogol, ao passar pelo KM-412, na BR-251, a Polícia Rodoviária Federal (PRF) identificou um acidente sem vítimas, 
envolvido por um conjunto veicular, constituído por um Cavalo trator e um semirreboque. 

Faculdade de Ciências 
Odontológicas marcará 
presença com estande 
interativo e ação social

Codanorte promove a segunda edição do 
Seminário Regional Frutos do Cerrado

SEGURANÇA 8
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O que significa aproveitar a 
vida? Esta é uma pergunta que 
muitos de nós já nos fizemos 
em algum momento. Aos 72 
anos, comecei a olhar para as vá-
rias possibilidades da vida com 
olhos amorosos, perguntando-
-me: O que ainda é possível? O 
que desejo fazer ou desfazer 
verdadeiramente? Até onde 
posso ir, considerando minhas 
limitações de idade?

Mesmo na terceira idade, 
meus sonhos e projetos ainda 
são vastos, mas as escolhas se 
tornam necessárias, começan-
do pelas mais simples, como 
tornar a vida “leve”. Entre as 
minhas aspirações estão: Es-
tudar inglês; Cantar no coral 
ou em bares; Estudar cinema 
ou me tornar uma estrela do 

teatro do bairro; Ler livros 
que nunca li, como “Em Busca 
do Tempo Perdido” de Marcel 
Proust; Mostrar ao mundo ou-
tras formas de se vestir, para 
si mesma e com arte; Escrever 
alguns poucos livros sobre a 
minha alma.

Mas o que é a alma? Existe 
alma? Não sei se você entende 
de alma, mas eu sou movida 
pela emoção de viver os plu-
rais e os singulares da existên-
cia. Claro que a alma sou eu. 

Quero escrever para o mun-
do, para que as crianças apren-
dam a ler e escrever de manei-
ra lúdica e os idosos possam 
compartilhar suas histórias e 
experiências, guardadas na cai-
xa secreta das memórias.

Aproveitar a vida é torná-la 

leve, recordar, contar e re-
lembrar os momentos. Risos 
que vivenciei com meus pais, 
quando tive a oportunidade de 
desenvolver a minha sensibi-
lidade e, com ela, tentar viver 
meu cotidiano.

A verdadeira riqueza de 
aproveitar a vida e torná-la 
mais significativa é ter a com-
panhia de irmãos e irmãs vivos, 
amigos, vizinhos, conhecidos e 
desconhecidos, enfrentando 
desafios e problemas. É com-
preender com sabedoria a mú-
sica “Tocando em Frente” de 
Almir Sater, que nos lembra:

 “Ando devagar porque já 
tive pressa e levo esse sorriso 
porque já chorei demais.”

A canção fala sobre a sere-
nidade que vem com o tempo, 

Ao olharmos a linha histó-
rica das favelas no Brasil, uma 
série de fatores raciais, econô-
micos e sociais deve ser ana-
lisada. A população negra co-
meçou a ocupar esses espaços 
distantes dos centros no período 
pré e pós-abolição, devido à falta 
de políticas públicas que garantis-
sem seus direitos. Somado a isso, 
houve o processo de migração de 
nordestinos que buscavam mais 
oportunidades na cidade grande. 
Já o Morro da Providência, a pri-
meira favela do Rio de Janeiro, sur-
giu como uma remediação para a 
ausência de moradias, formada 
por ex-combatentes da Guerra de 
Canudos que retornaram sem am-

paro do governo.
Longe dos centros urbanos, 

todas essas pessoas que buscavam 
uma vida digna hoje encontram 
mato, lama, esgoto, grilagem de 
terrenos, associação criminosa, 
tráfico de drogas, briga entre fac-
ções, mortes, medo e a presença 
do Estado, que confronta este fe-
nômeno social com a polícia.

Diante desse cenário de ma-
zela social, observado em to-
dos os princípios de moradia 
irregular no país, defrontamo-
-nos com um indivíduo desam-
parado em sua existência, ilu-
dido com uma liberdade falsa 
e frustrado com o sonho de 
sobreviver em um novo local. 

Naturalmente, esse ambiente 
de impotência, unido ao desejo 
de viver e à necessidade de uma 
vida digna, causa em seus atores 
sociais, sofrimentos psíquicos e 
patologias que muitas vezes têm 
consequências desastrosas.

Será que é coincidência mais 
da metade da população carce-
rária do Brasil ser parda, negra 
e oriunda da favela? E os altos 
índices de analfabetismo, de-
semprego, violência doméstica, 
alcoolismo, drogas, obesidade, 
desnutrição e má alimentação 
que envolve esse público são 
apenas estatísticas? É óbvio que 
não! Estamos falando de um 
problema de saúde física e men-

tal causado pela influência de 
um meio social, como bem diz o 
psicólogo Jean Piaget.

A interação entre o sujeito e 
o meio, ou seja, o ambiente e o 
contexto que uma pessoa vive, 
influenciam a sua formação e, 
também, podem determiná-
-la. Temos vários teóricos que 
apontam esta relação, e esses 
conceitos precisam entrar na 
vida política.

Enquanto o mal-estar da 
civilização de Freud acontece 
pelas regras sociais como fo-
mento de controle e poder, 
as favelas sofrem por ter as 
próprias regras e a negligên-
cia do Estado.

A desigualdade social é um 
problema endêmico no Brasil, 
permeando diversas esferas da 
vida cotidiana. Um dos exem-
plos mais gritantes dessa desi-
gualdade está no sistema pre-
videnciário, particularmente 
quando se observa o tratamen-
to privilegiado dispensado aos 
parlamentares em comparação 
com os trabalhadores comuns.

Para um trabalhador co-
mum, o sistema previdenciá-
rio brasileiro estabelece um 
teto. Mesmo contribuindo re-
ligiosamente durante 35 anos 
para o INSS, o máximo que 
um aposentado pode receber 
é cerca de R$ 7,7 mil por mês. 
É uma realidade dura, mas que 
se destina a manter o sistema 

sustentável e a garantir uma 
distribuição justa dos recur-
sos entre a vasta população de 
aposentados.

Contraste isso com a situ-
ação dos parlamentares que 
aderiram ao Plano de Seguri-
dade Social dos Congressistas 
(PSSC). Esse plano, que até 
2019 permitia novas adesões 
antes da Reforma da Previ-
dência, oferece um privilégio 
escandaloso: parlamentares 
podem se aposentar com o 
salário integral de até R$ 40,6 
mil mensais. Essa cifra é quase 
seis vezes o teto pago aos de-
mais trabalhadores, configu-
rando uma clara e inaceitável 
desigualdade.

O PSSC custa aos cofres pú-

blicos cerca de R$ 89 milhões 
ao ano, mas os parlamentares 
contribuem com apenas R$ 12 
milhões. A matemática aqui é 
cruelmente simples: o déficit 
desse sistema privilegiado é 
bancado pelo restante da po-
pulação brasileira, que já sofre 
com uma carga tributária pe-
sada e serviços públicos defi-
cientes.

Enquanto os brasileiros 
comuns lutam para viver com 
aposentadorias modestas, uma 
pequena elite de políticos goza 
de uma aposentadoria que re-
flete seus salários inflaciona-
dos, alheios à realidade do 
cidadão médio.

O argumento de que os par-
lamentares merecem uma apo-
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SUELY TONARQUE 
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A legalidade do aborto

O privilégio inaceitável de “alguns eleitos” pelo povo

Sonhos, desafios e a busca por leveza: 
Reflexões sobre a vida após os 70

O mal-estar da favelização

O debate sobre a legalidade 
do aborto é um dos mais comple-
xos e polarizadores na socieda-
de contemporânea, envolvendo 
múltiplas esferas do judiciário, 
do legislativo e diversas posições 
sociais.

Muitos países permitem o 
aborto em circunstâncias específi-
cas, quando há risco a vida da ges-
tante, quando a gravidez é resul-
tante de violação, ou em casos de 
síndromes incompatíveis com a 
vida extrauterina. Essas interven-
ções legais provocam um debate 
acirrado que envolve a comunida-
de científica, grupos religiosos e 
entidades de proteção de direitos.

No centro dessa discussão 
está a pergunta crucial: quem 
tem mais direito? A resposta re-
quer uma análise profunda sobre 
quando a vida se inicia, quando 

termina e qual o propósito Divi-
no. A ciência, por exemplo, pode 
oferecer respostas sobre o desen-
volvimento fetal e a viabilidade da 
vida fora do útero. Por sua vez, a 
psicologia reflete sobre o impacto 
emocional e o sofrimento da ges-
tante.

O filósofo Vitor Hugo dizia 
que “ser bom é fácil, o difícil é ser 
justo”. Esses dois ângulos de per-
cepção aprofundam ainda mais a 
discussão: até que ponto estamos 
praticando a justiça?

Historicamente, debatia-se se 
o nascituro possuía sua individu-
alidade ou era uma extensão da 
mulher. Essa questão permanece 
sem uma resposta.

Em todo processo, devemos 
avaliar se todas as evidências ne-
cessárias estão presentes para que 
haja uma sentença justa. Quanto 

à vida, ela é infinita, e desconhe-
cemos todas as nuances que cul-
minaram em determinadas situ-
ações. Esses fatores ocultos não 
são acessíveis, dificultando um 
julgamento prudente e imparcial 
das implicações éticas e dos cri-
térios morais que nos envolvem, 
remetendo o tema a decisão Ce-
lestial.

Portanto, mesmo que uma lei 
seja criada para resolver esses 
conflitos, ela será justa? Ela bana-
lizaria a vida, mas qual vida seria 
banalizada? Esta é uma questão 
que continua aberta e que exige 
uma reflexão contínua. Uma legis-
lação justa será aquela que com-
preenda a razão

da existência humana em to-
das as suas perspectivas, equili-
brando os direitos e a dignidade 
plena dos envolvidos.

a importância do amor, da paz 
e da aceitação das coisas como 
são. “É preciso amor para po-
der pulsar, é preciso paz para 
poder sorrir, é preciso a chuva 
para florir.”

Aproveitar a vida com sabe-
doria é valorizar o tempo que 
nos resta, o “presente de viver 
o presente”. Cada um de nós 
compõe a sua história, e cada 
ser carrega o dom de ser capaz 
e ser feliz.

Levo comigo a certeza de 
que sei muito pouco, ou nada 
sei. E, assim, vou seguindo em 
frente, parafraseando nova-
mente a canção, apreciando 
cada momento, “conhecendo 
as manhas e manhãs, o sabor 
das massas e das maçãs”, com 
amor, paz e sabedoria. 

sentadoria diferenciada devido 
à importância e à responsabi-
lidade de suas funções não se 
sustenta diante da realidade. 
A democracia deve ser o pilar 
de uma sociedade igualitária, 
onde os representantes elei-
tos se equiparam em direitos e 
deveres aos que os elegeram. 
No entanto, o sistema atual 
perpetua uma elite política 
desconectada da realidade dos 
eleitores. Esse privilégio cria 
uma barreira entre os gover-
nantes e os governados, mi-
nando a confiança no sistema 
democrático e alimentando o 
ressentimento popular. Hoj, 
107 deputados e 28 senadores 
contribuem com este famigera-
do plano.

A reforma previdenciária de 
2019 foi um passo na direção 
certa ao fechar o PSSC para no-
vos membros. No entanto, isso 
não corrige o problema funda-
mental: a existência contínua 
de um grupo de parlamentares 
que ainda se beneficiará dessas 
aposentadorias desproporcio-
nais no futuro. É crucial que 
o Brasil revisite esse tema, não 
apenas para corrigir essa desi-
gualdade flagrante, mas tam-
bém para alinhar os interesses 
dos representantes com os de 
seus representados. O privilé-
gio concedido aos parlamenta-
res no sistema previdenciário 
é uma afronta aos princípios 
de equidade e justiça que de-
veriam orientar nossa socie-

dade. Cada real desviado para 
sustentar aposentadorias exor-
bitantes de poucos é um real 
que poderia ser investido em 
saúde, educação ou segurança 
para muitos.

O Brasil precisa urgente-
mente de um sistema previ-
denciário que seja sustentável 
e justo para todos, sem privi-
légios para uma minoria já am-
plamente beneficiada. Somen-
te com a eliminação desses 
privilégios podemos começar 
a construir uma sociedade ver-
dadeiramente justa e igualitá-
ria, onde os representantes do 
povo não se vejam acima da-
queles que os elegeram, mas 
sim como parte integral do 
mesmo tecido social.
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Governo de Minas publica análise do 
comércio exterior do agronegócio mineiro

Cemig registra aumento de 50% no número de clientes 
desligados por pipas em maio

AngloGold Ashanti anuncia investimento de R$ 780 
milhões em Minas Gerais

O Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), acaba de publicar 
a 15ª edição do Panorama do 
Comércio Exterior do Agro-
negócio de Minas Gerais. 

O documento bilíngue, em 
inglês e português, oferece 
análise da balança comercial 
do agro do estado nos úl-
timos 10 anos, com foco na 
performance de 2023.

A publicação, disponível 
neste link, apresenta os prin-
cipais destinos internacionais 
da produção mineira, rankin-
gs de estados e municípios 
produtores no contexto bra-
sileiro e potenciais do setor. 

“Esses números são muito 
importantes para o produtor 
rural ter em mente na gestão 
de seu negócio, especialmen-
te em momentos de tomada 

de decisão. É parte do tra-
balho que a Secretaria de 
Agricultura vem realizando 
para abrir novos mercados, 
orientar produtores que de-
sejam exportar e favorecer o 
comércio exterior”, explica 
o subsecretário de Política e 
Economia Agropecuária, Caio 
Coimbra. 

Destaques

Além de descrever o perfil 
das pautas exportadoras do 
estado, o panorama inclui 
uma revisão das importações 
de adubos e fertilizantes, 
com um resumo do cenário 
internacional de vendedores 
desses insumos, da despesa 
pelo setor em Minas e uma 
lista dos países de origem. 

Em relação às cadeias pro-
dutivas, alguns destaques na 

edição são o complexo sucro-
alcooleiro, a carne de frango 
e os produtos florestais. 

Em 2023, o açúcar alcan-
çou patamares recordes com 
receita de US$ 1,8 bilhão e 
volume de 4 milhões de tone-
ladas embarcadas. 

Do total processado, 91% 
correspondem ao produto 
bruto e 8% ao refinado. A 
China foi o principal compra-
dor internacional, com US$ 
366,7 milhões, representan-
do 19,7% dos envios.

A carne de frango in natu-
ra também chegou ao maior 
valor já registrado, de US$ 
367 milhões, com 190 mil to-
neladas comercializadas pelo 
mundo no ano passado. O 
desempenho foi impulsiona-
do pelas compras da China, 
do México e da Rússia.

Já a celulose superou US$ 

O número de clientes da Cemig 
que teve o serviço de energia inter-
rompido por ocorrências causadas 
por pipas aumentou em 50% em 
maio, quando comparado aos qua-
tro primeiros meses de 2024. No 
mês passado, quase 53 mil unidades 
consumidoras da companhia foram 
prejudicadas pela brincadeira em 214 
incidentes com a rede de distribuição 
da empresa.

Se somados os cinco primeiros 
meses deste ano, esse tipo de brin-
cadeira já prejudicou mais de 150 mil 
clientes da Cemig em 672 ocorrên-
cias no sistema elétrico. Na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte, 
foram registrados 289 incidentes pro-
vocados por pipas, com 73 mil unida-
des consumidoras interrompidas. 

O engenheiro eletricista da Ce-
mig, Demetrio Aguiar, destaca que 

soltar pipa não é o problema. O es-
pecialista alerta que a brincadeira 
deve ser feita em locais descampados 
e sem uso de linhas cortantes, pois 
quando uma linha de papagaio é cor-
tada, o vento carrega aleatoriamente 
o aparato, que pode cair sobre redes 
elétricas ou vias públicas, provocan-
do acidentes ou interrupções no for-
necimento de energia.

Soltar pipa é uma atividade lúdi-
ca e que as crianças e jovens gostam 
muito. Mas é importante que se te-
nha consciência de que a brincadeira 
deve ser realizada em áreas abertas e 
sem rede elétrica, pois pode causar 
acidentes graves ou provocar inter-
rupções no fornecimento de energia 
e prejudicar muitos clientes”, afirma.

Demetrio Aguiar lembra que, ape-
sar de o período de férias escolares 
ainda não ter começado e os ventos 

ainda não serem os mais propícios 
para as brincadeiras, as ocorrências 
no sistema elétrico da Cemig já são 
relevantes.

“A partir de junho essa brincadeira 
tende a se intensificar, pelo aumento 
dos ventos em função da transição 
entre outono e inverno, além da proxi-
midade com as férias escolares do meio 
do ano. E em julho isso se potencializa 
muito mais. Por isso, é importante que 
os pais e responsáveis estejam atentos 
para que não haja acidentes com os jo-
vens e também ocorrências no sistema 
elétrico”, explica.

Resgate perigoso

Outra situação que também deve 
ser evitada é o resgate de pipas presas 
à rede elétrica. Essa ação é muito arris-
cada e pode causar acidentes graves. 

“As redes de distribuição e transmissão, 
bem como as subestações da Cemig, 
são construídas dentro de padrões 
das normas técnicas brasileiras com 
características e distanciamento que 
são seguros. Dessa forma, a apro-
ximação indevida para retirar pipas 
presas à rede e o uso de cerol e linha 
chilena são os principais motivos de 
acidentes com a rede elétrica da com-
panhia”, comenta.

Importante destacar que, ao lon-
go do ano, a Cemig realiza campa-
nhas de segurança e conscientização 
sobre os riscos de se soltar pipas pró-
ximas das redes elétricas em escolas, 
entidades e veículos de comunicação.

Linhas cortantes são proibidas 
por lei

Essas linhas são muito perigosas 
e podem causar acidentes fatais. 

No mês passado, um homem de 
23 anos morreu ao ser cortado por 
uma linha chilena na MG-010, em 
Vespasiano, na Região Metropolita-
na de Belo Horizonte.

A lei 23.515/2019 proíbe a uti-
lização de cerol ou linha chilena 
no estado. Essa legislação, que 
veda a comercialização e o uso de 
linha cortante em pipas, papagaios 
e similares, está em vigor desde 
dezembro de 2019. A multa para 
quem for flagrado vendendo linhas 
cortantes varia de R$ 5.279,70 a 
R$ 263,98 mil (em casos de reinci-
dência). Já quando a linha cortante 
apreendida estiver em poder de 
criança ou adolescente, seus pais 
ou responsáveis legais serão noti-
ficados da autuação e o caso será 
comunicado ao Conselho Tutelar.  

Além da legislação, engenheiro 

da Cemig alerta para o fato de que 
o uso do cerol pode transformar 
uma simples linha de papagaio 
em material condutor e provocar 
choque elétrico ao entrar em con-
tato com a rede. Além disso, muitas 
crianças amarram as pipas com ara-
mes e fios. “São materiais altamen-
te condutores e que acabam sendo 
energizados quando tocam os ca-
bos da rede de energia, causando o 
choque elétrico”, afirma.  

As linhas cortantes também re-
presentam perigo para outras pes-
soas. “Quando alguém utiliza uma 
linha cortante, ela pode romper os 
cabos de energia e causar acidentes 
graves para quem está brincando 
ou com outras pessoas. Nunca se 
deve usar cerol ou linha chilena 
neste tipo de brincadeira”, alerta o 
especialista.  

Comprovando ser um dos melho-
res estados para se investir no Brasil, 
Minas Gerais recebeu mais um gran-
de investimento. A AngloGold Ashan-
ti - empresa que aqui no Brasil possui 
minas e plantas metalúrgicas - vai 
investir R$ 1,1 bilhão em todo país, 
sendo R$ 780 milhões só em Minas 
Gerais.

O anúncio foi feito na amanhã 
desta terça-feira (25/6), em Nova 
Lima, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte, e contou com a pre-
sença do governador Romeu Zema, 
da secretária adjunta de Desenvolvi-
mento Econômico, Kathleen Garcia, 
e da secretária adjunta de Governo, 
Mila Corrêa da Costa.

“Para mim é uma satisfação estar 
aqui. Minas Gerais se orgulha de ser a 
casa de uma empresa tão sólida e que 
busca novas formas de crescer de 
maneira sustentável. Iniciativas como 
as da AngloGold Ashanti são exemplo 
de que a mineração pode ser realiza-
da de forma responsável, em prol do 
desenvolvimento econômico e social 
de nossa população”, disse o gover-
nador Romeu Zema.

O presidente da AngloGold 
Ashanti na América Latina, Marcelo 
Pereira, lembrou que, ainda em 2024, 
a empresa completará 190 anos e 
destacou o objetivo da empresa com 
os investimentos.

 “Os investimentos reforçam nos-
so compromisso com o futuro, em 
busca de resultados baseados sempre 
na sustentabilidade. Por isso, é uma 
honra estar aqui em Nova Lima fazen-
do este anúncio”, afirmou.

Com o investimento de R$ 1,1 bi-
lhão, anunciado para 2024, a empre-
sa reforça suas operações no Brasil, 
com avanços tecnológicos, em equi-
pamentos e frotas, novas frentes de 
desenvolvimento de lavra e pesquisa 
mineral.

O presidente da Federação das In-
dústrias de Minas Gerais (Fiemg), Fla-
vio Roscoe, destacou a parceria com 
o Governo de Minas e evidenciou o 
trabalho feito pelo Executivo para 
atrair investimentos para o estado.

“Esses investimentos da Anglo-
Gold Ashanti hoje é apenas um 
percentual dos aportes que o gover-
nador Romeu Zema já trouxe para 
Minas Gerais. Isso se dá graças ao 
grande trabalho de toda equipe do 
Governo de Minas no intuito de sim-
plificar, desburocratizar e facilitar os 
trâmites para trazer investimentos e 
desenvolvimento para o povo minei-
ro” ressaltou.

Nova escola

O evento marcou ainda a entrega, 
por meio de investimento do Sesi/

1 bilhão faturado, com 1,6 
milhão de toneladas enviadas 
para fora do Brasil. 

A demanda chinesa, asso-

ciada à fabricação de artigos 
de higiene, foi um dos fatores 
responsáveis por consolidar 
Minas Gerais como o quarto 

maior estado exportador de 
celulose do país, com o me-
lhor resultado desde 1997, 
início da série histórica.

Documento bilíngue divulgado pela Seapa apresenta balança comercial, principais destinos e destaca o potencial 
exportador dos produtos agropecuários do estado

Governador Romeu Zema salientou que a mineração pode ser realizada de forma responsável em prol do 
desenvolvimento econômico e social da população mineira

MG, do casarão histórico onde fun-
cionava a sede administrativa da An-
gloGold Ashanti, no centro de Nova 
Lima, ao Serviço Social da Indústria 
(Sesi). O espaço, de 33 mil m² de 
terreno, que sediou o evento desta 
terça-feira, abrigará um novo com-
plexo acadêmico, o Sesi Nova Lima.

O prefeito João Marcelo Die-
guez pontuou que a cidade de 
Nova Lima é um exemplo de de-
senvolvimento sustentável, tendo a 
mineração como o propulsor eco-
nômico há quase dois séculos e, ao 
mesmo tempo, mais da metade do 
território do município preservado 

e com um Índice de Desenvolvi-
mento Humano de destaque no 
cenário nacional.

“Voltar a ter uma escola do Sesi 
em nossa cidade é uma excelente 
notícia para a população e está 
em linha com as nossas ações de 
qualificação técnica, profissional e 
da educação. Hoje temos escolas de 
tempo integral e bilíngue na cidade, 
além de termos a primeira escola 
pública de programação e robótica 
do Brasil. Tudo isso se soma na bus-
ca pela diversificação econômica do 
município”, disse.

Também presente no evento, o 

presidente da Fiemg Flávio Roscoe 
disse que a Escola Sesi Nova Lima 
será a oportunidade para que os no-
va-limenses continuem fazendo parte 
desta história, uma vez que o acesso 
à área continuará sendo possível pela 
permanência do Centro de Memória, 
espaço da AngloGold Ashanti integra-
do ao casarão.

 “O Sesi tem atualmente 21.308 
alunos matriculados nas 39 unidades 
espalhadas por Minas Gerais. Os alu-
nos estão em uma escola que impul-
siona o seu protagonismo, com uma 
formação ética e de valores huma-
nos. Além disso, proporciona o de-

senvolvimento tecnológico e digital, 
que, de um jeito também divertido, 
os preparara para o futuro”, disse.

A nova escola terá 1.200 vagas, 
compreendendo os ensinos infantil, 
fundamental I e II, e ensino médio. 
A instituição irá ainda adequar as 
demais instalações para oferecer, no 
tempo complementar da escola, au-
las de dança, música e teatro do Sesi 
Cultura. “Na escola Sesi Nova Lima 
foram investidos R$ 13,5 milhões. A 
expectativa é que as obras se iniciem 
ainda neste ano e a abertura da esco-
la ocorra em 2026”, afirmou o presi-
dente da Fiemg.
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Faculdade de Ciências Odontológicas marcará 
presença com estande interativo e ação social

Prefeitura de Pirapora inaugurou a nova Quadra 
Poliesportiva no Bairro Sagrada Família

A Faculdade de Ciências 
Odontológicas (FCO) terá um 
estande exclusivo durante a 50ª 
edição da Expomontes, realizada 
no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, em Montes Cla-
ros.

De 28 de junho a 07 de julho, 
a instituição receberá o público 
num espaço acolhedor e cheio 
de novidades, de 39 m2, localiza-
do abaixo da sede da Sociedade 
Rural, ao lado direito do palco 
principal.

A Expomontes se constitui na 
maior mostra empresarial do Nor-
te de Minas e uma das mais impor-
tantes do Estado e projeta receber, 
nesta edição, um público superior 
a 400 mil pessoas.

Toda a estrutura preparada 
objetiva servir de ferramenta para 
despertar, em estudantes do ensi-

no médio, o conhecimento sobre 
a profissão. A faculdade dará des-
taque aos programas acadêmicos, 
pesquisas e serviços à comunida-
de, reforçando seu compromisso 
com a inovação e o desenvolvi-
mento.

Cerca de 50 pessoas, entre 
alunos, professores, autoridades 
universitárias estarão envolvidas 
na programação do estande e para 
receber os convidados. 

Programação diversificada com 
Escovódromo, brindes, presença 
de Sergipano e ações interativas

Na programação do estande, 
uma das ativações será o ESCO-
VÓDROMO, ação social dedicada 
às crianças e estudantes da rede 
pública municipal e estadual.  Os 
pequenos visitantes receberão 
orientações sobre a importância 
da higiene bucal de maneira lúdi-

ca e educativa. 
Destaque também para as ex-

periências interativas, a presença 
de profissionais para apresentar 
a odontologia de forma prática e 
inovadora e distribuição de brin-
des personalizados através de 
brincadeiras comandadas pelos 
promotores. Tudo em harmonia 
com a cultura e valores da em-
presa, para que todos possam le-
var um pouco dessa vivência para 
casa.

Quem visitar o estande terá a 
oportunidade de receber infor-
mações sobre o Processo Seletivo 
2024/2 e participar da seleção de 
pacientes para atendimento na 
Clínica Profissional da FCO.

Por acreditar no esporte como 
poderosa ferramenta de transfor-
mação social, a FCO investe no pa-
trocínio ao atleta ANDRÉ MUNIZ, 

SERGIPANO, lutador de UFC. Ele 
estará presente no estande, inte-
ragindo com o público, especial-
mente as crianças, incentivando 
as futuras gerações a praticarem 
esportes. 

Sergipano é natural de Montes 
Claros. Estreou no MMA profissio-
nal em abril de 2009. Em 2013, ga-
nhou o cinturão interino do peso-
-médio do Bitetti Combat. No ano 
seguinte, defendeu esse cinturão 
ao vencer por decisão unânime 
Paulo Filho, ex-campeão do WEC, 
no Bitetti Combat 19.

O estande da FCO na Expo-
montes leva a assinatura da Allgo 
Produções e Eventos, na produ-
ção e planejamento de ativação 
promocional e brindes e da Twiga 
Studio, na concepção do espaço.

Para Francielen Oliveira, CEO 
da Allgo Produções e Eventos, a 

estratégia das ações estão pau-
tadas na atração, envolvimento 
e engajamento da FCO com o 
público durante os dias de festa, 
prezando pelo marketing huma-
nizado e efeito UAUU, repleto de 
experiência para que seja um mo-
mento marcante para todos os en-
volvidos. Além disso, contará com 
uma verdadeira caça ao tesouro, 
de forma que as pessoas fiquem 
na expectativa para descobrir o 
próximo brinde. “Desde o plane-
jamento inicial, até a produção de 
cada brinde podemos ver a cultu-
ra e os valores da FCO em tudo, 
para que chegue nesse cliente de 
forma que ele entenda a proposta 
da empresa e sinta-se conectado”, 
destaca Francielen.

O presidente do Conselho 
Consultivo da FCO, Renann Mu-
rilo Oliveira Costa, afirma que a 

proposta do estande em feiras e 
eventos é apresentar a instituição 
de ensino, contribuindo para a 
troca de conhecimentos e fomen-
to de parcerias.

“A Expomontes é um grande e 
importante palco para que a po-
pulação conheça nossos projetos 
e os resultados expressivos que 
conquistamos em sete anos de 
atuação. A FCO é a única insti-
tuição do Norte de Minas a al-
cançar os conceitos máximos no 
processo de recredenciamento 
e de reconhecimento de curso 
junto ao Ministério da Educa-
ção (MEC). Nosso objetivo é 
que este trabalho de excelência 
desenvolvido pelos professores 
e alunos seja reconhecido pela 
grande quantidade de pessoas 
que passam pela exposição to-
dos os dias”, destaca.

A tarde do sábado (22/06) 
foi de muita celebração dos 
moradores do Bairro Sagrada 
Família. Um sonho antigo foi 
concretizado pela Prefeitura 
de Pirapora, com a inaugura-
ção da nova Quadra Poliespor-
tiva da Escola Municipal Dona 
Rita Santos Braga. O moderno 
espaço, com 504 metros qua-
drados, teve o investimento to-
tal de mais de R$ 530.000,00, 
tornando-se uma referência 
para toda a comunidade no 
desenvolvimento de projetos 
e eventos esportivos, sociais e 
culturais.

Além de oportunizar a inte-
gração e a inclusão social do 
bairro e adjacências, a nova 
quadra será uma importante 
ferramenta para a Escola Dona 
Rita Santos Braga, que também 
vive uma nova realidade após a 
maior reforma da sua história, 
promovida pela Prefeitura de 
Pirapora. Foi o que pontuou 
a diretora da unidade, Lílian 
Gomes, na solenidade de inau-
guração, quando ela recepcio-

nou o prefeito Alex César, os 
secretários municipais, os ve-
readores, lideranças comuni-
tárias e as dezenas de famílias 
que estiveram presentes.

Em seu pronunciamento, 
a secretária de Educação, Jac-
queline Guimarães, endossou 
as referências feitas pela dire-
tora. “Encontramos uma esco-
la e uma quadra abandonada 
em condições precárias. Aqui 
foi um grande desafio para a 
gestão para garantir todos os 
investimentos e as melhorias 
que os alunos desfrutam hoje. 
Um ambiente climatizado, 
com uma estrutura digna para 
garantir também a valorização 
dos profissionais que aqui nos 
ajudam a cuidar dessas crian-
ças”. Destacou a secretária.

Alan Gitirana, secretário 
de Esporte e que foi um dos 
responsáveis na conquista do 
recurso junto à Secretaria de 
Estado de Educação de Minas 
Gerais, lembrou que “quando 
fomos agraciados, não pensa-
mos duas vezes em destinar 

para o Sagrada Família, por 
todo o histórico de esqueci-
mento desse bairro, por parte 
das gestões que passaram. Va-
mos continuar caminhando e 
trabalhando por um Bairro Sa-
grada Família e uma Pirapora 
melhor”.

Morador do bairro, o vere-
ador Eder Danilo destacou o 
trabalho feito na Associação 
dos Moradores e o empenho 
da diretora da escola por essa 
conquista e enfatizou o com-
promisso da gestão com esta 
comunidade. “Esta quadra 
estava jogada às traças. Mui-
ta gente não acreditou nesse 
resultado, assim como a pavi-
mentação e as melhorias que 
chegaram em nosso bairro. O 
trabalho de gente honesta só 
favorece o povo”. Discursou o 
legislador.

“Me recordo que nas reu-
niões que tivemos aqui neste 
bairro, existia uma revolta 
muito grande da população, 
por todo o descaso e abando-
no nas últimas décadas. Eram 

FCO PARTICIPA DA 50ª EXPOMONTES

muitas promessas e nada foi 
feito. Trouxemos a adutora de 
água exclusiva para o Sagrada 
Família, que era outro sonho 
dos moradores. A escola além 
da reforma, também ganhou 
ar condicionado para as suas 

salas e isso demonstra toda a 
transformação que estamos 
fazendo. Ainda não fizemos 
tudo, mas podemos dizer que 
esse é o governo que mais fez 
pelo Bairro Sagrada Família”. 
Citou o prefeito Alex César 

em seu pronunciamento, an-
tes do descerramento da placa 
de inauguração e das home-
nagens e agradecimentos es-
peciais recebidos dos alunos, 
professores e da mãe de um 
estudante da unidade.
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Conab realiza visita técnica a extrativistas 
de baru, macaúba, pequi e umbu

Banco do Nordeste oferta soluções para 
o agronegócio e agricultura familiar

Conab vai adquirir em leilão mais 
cestas de alimentos destinadas a 
comunidades indígenas

Preços de fretes sofrem influência do avanço da colheita de 
milho e da comercialização da soja 

Nesta semana, técnico da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) realiza vi-
sitas aos municípios mineiros 
de Montes Claros, São João 
da Lagoa, Brasília de Minas e 
Claro dos Poções. O objetivo é 
orientar e capacitar extrativis-
tas de baru, macaúba, pequi e 
umbu sobre o funcionamento 
da Subvenção Direta ao Produ-
tor Extrativista (SDPE), relativa 
à Política de Garantia de Preços 
Mínimos para os Produtos da 
Sociobiodiversidade (PGPM-

Bio). As orientações serão so-
bre o produto contemplado, 
preços, limites e documenta-
ção necessária para acesso à 
subvenção.

A PGPMBio garante um 
preço mínimo para diversos 
produtos extrativistas que 
ajudam na conservação dos 
biomas brasileiros. A inicia-
tiva busca fomentar a con-
servação do meio ambiente, 
contribuir com a redução do 
desmatamento, como forma 
de minimizar os efeitos das 

mudanças climáticas, garan-
tido, inclusive, renda às po-
pulações que possuem for-
mas próprias de organização 
social, que ocupam e usam 
territórios e recursos natu-
rais como condição para sua 
reprodução cultural, social, 
religiosa, ancestral e eco-
nômica, utilizando conheci-
mentos, inovações e práticas 
gerados e transmitidos pela 
tradição.

A Conab apoia a comer-
cialização destes produtos e 

o desenvolvimento das co-
munidades extrativistas, por 
meio da Subvenção Direta ao 
Produtor Extrativista (SDPE), 
que consiste no pagamento de 
um bônus, quando os extrati-
vistas comprovam a venda de 
produto extrativo por preço 
inferior ao mínimo fixado pelo 
Governo Federal e pesquisado 
pela Conab.

de Rua (Centro Pop). As ins-
crições estão abertas e podem 
ser feitas diretamente no Centro 
Pop, localizado à avenida Viriato 

Ribeiro de Aquino, nº 90, bairro 
Canelas II. A iniciativa veio de 
uma demanda apresentada pela 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social.

Inicialmente, foi realizada 
uma pesquisa de campo pela 
Secretaria Municipal de Edu-
cação junto aos assistidos no 
Centro Pop e, após análise das 
informações, o projeto foi desen-
volvido especificamente para aten-
der este público. Para participar 
os interessados precisam ter pelo 
menos 15 anos completos - não 

existe idade máxima. As aulas se-
rão ministradas por professores 
habilitados e experientes, com 
carga horária e material didático 
específicos para o curso.

Além dos aspectos pedagógicos 
e do conhecimento dos compo-
nentes curriculares, com foco na 
alfabetização, o projeto contempla 
os aspectos sociais, e os estudan-
tes também terão aula de Inclusão 
Digital, serão acompanhados por 
assistentes sociais e psicólogos e 
receberão alimentação nutri-
tiva e saudável.

O avanço da colheita das 
culturas que já se encontram 
em estágio de maturação, em 
especial aquelas cultivadas na 
2ª safra, como o milho, e o 
aquecimento nos embarques 
de soja, seja pela melhoria 
verificada nos preços da ole-
aginosa, destravando a co-
mercialização, ou ainda pelo 
aumento da demanda do grão 
ou ainda pela necessidade de 
liberar espaços nos armazéns, 
influenciaram na procura pelo 
serviço de transporte refletin-
do no aumento de preços em 
importantes estados produto-
res, como Mato Grosso. Os da-
dos estão na edição de junho 
do Boletim Logístico, publica-
do pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab).

Nas rotas do maior estado 
produtor de grãos, a Conab ve-
rificou o aumento dos fretes na 
maior parte delas. A demanda 

por caminhões se encontrou 
bastante elevada, dado o ritmo 
mais intenso de carregamento 
para liberação de espaço em 
armazéns em uma conjuntura 
de uma melhora nos preços da 
soja. “Para junho, a tendência 
seria de aquecimento no mer-
cado e elevação nos preços, 
tendo em vista a sazonalidade 
do mercado de fretes rodovi-
ários, uma vez que a colheita 
acarreta relação mais aper-
tada entre oferta e demanda 
por transporte. No entanto, é 
possível que as condições de 
preços para o milho possam 
influenciar este mercado, dimi-
nuindo a pressão na demanda 
pelo transporte dos produtos”, 
analisa o superintendente de 
Logística Operacional da Co-
nab, Thomé Guth.

Alta também verificada para 
os fretes praticados em Minas 
Gerais. No estado mineiro, a 

intensificação da colheita do 
café é um dos principais fato-
res para o incremento. No Ma-
ranhão, no Piauí, em Goiás, no 
Paraná e na Bahia as cotações 
praticadas na maioria das rotas 
registraram elevação no último 
mês.

Já em São Paulo e em Mato 
Grosso do Sul, os preços se 
mantiveram próximos à esta-
bilidade com ligeiras altas. No 
estado sul-mato-grossense as 
perdas provocadas no milho 
de segunda safra e no trigo 
pela estiagem e má distribui-
ção das chuvas implicou maior 
disponibilidade de veículos e 
menor demanda de serviços 
de transporte no período. Em 
contrapartida, a comerciali-
zação da soja apresentou rea-
ção no mercado regional nos 
últimos meses em virtude da 
maior demanda pelo produto 
para exportação e prêmios po-

sitivos nos portos utilizados. 
Em São Paulo, o boletim da 
Conab aponta que com a tra-
gédia no Rio Grande do Sul e a 
comercialização mais lenta das 
safras de milho e soja, o mer-
cado de fretes apresentou um 
comportamento de estabilida-
de a uma leve alta em relação 
ao mês anterior.

No Distrito Federal o ce-
nário foi de queda na maior 
parte das praças pesquisadas, 
com destaque para as rotas de 
Uberaba e Araguari, em Minas 
Gerais, Santos/SP e Imbituba/
SC, com recuos de médios na 
ordem de 8%. As reduções nas 
cotações foram motivadas, so-
bretudo, pela menor demanda, 
prioritariamente de soja e mi-
lho. Outro fator que manteve 
os fretes em queda foi o com-
portamento do preço médio 
do diesel, item que compõe 
a maior parcela do frete vem 

mantendo o valor com pouca 
variação.

Exportações

Os embarques de milho em 
maio/24 atingiram 0,42 milhão 
de toneladas contra 0,07 mi-
lhão, observado no mês pas-
sado e 0,47 milhão ocorridas 
no mesmo período de 2023.  
De janeiro a maio deste ano, 
já foram enviadas ao mercado 
internacional 7,5 milhões de 
toneladas. Deste total, 45,3% 
foram embarcados pelos por-
tos do Arco Norte.

Já as exportações de soja 
atingiram em maio 13,47 mi-
lhões de toneladas, contra 
14,7 milhões ocorridas no mês 
anterior – decréscimo de 8,3%, 
revertendo um movimento 
recorde observado naquele 
mês.O mercado da soja tem 
apresentado variações influen-

ciadas por diversos fatores glo-
bais e regionais. No acumulado 
dos cinco primeiros meses des-
te ano foram exportadas 50,2 
milhões de toneladas, sendo 
36,4% escoadas pelos portos 
do Arco Norte.

O periódico mensal coleta 
dados em dez estados pro-
dutores, com análises dos 
aspectos logísticos do setor 
agropecuário, posição das ex-
portações dos produtos agríco-
las de expressão no Brasil, aná-
lise do fluxo de movimentação 
de cargas e levantamento das 
principais rotas utilizadas para 
escoamento da safra. O Bole-
tim traz também informações 
sobre a movimentação de esto-
ques da Conab, realizada por 
transportadoras contratadas 
via leilão eletrônico. Confira 
a edição completa do Boletim 
Logístico - Junho/2024, dispo-
nível no site da Companhia.

A Exposição Agropecuária de 
Montes Claros (Expomontes) 
chega à sua 50ª edição em 2024. 
O Banco do Nordeste, patroci-
nador histórico da iniciativa, es-
tará presente em todos os dias da 
feira, de 28 de junho a 7 de julho.

A equipe do BNB vai estar à 
disposição da população no es-
tande da instituição para ofere-
cer detalhes sobre as vantagens e 
como acessar as linhas de crédito 
para apoio a projetos rurais de to-
dos os portes, desde a agricultura 
familiar até grandes empreendi-
mentos do agronegócio.

O superintendente estadual 
do Banco do Nordeste, Wesley 
Maciel, ressalta a satisfação e a im-
portância de participar da exposi-
ção em uma data especial. “A 50ª 
edição da Expomontes também 
comemora os 80 anos da Socieda-
de Rural, com quem celebramos 
grande parceira em prol do de-
senvolvimento de Montes Claros 
e do Norte de Minas Gerais. Será 
uma feira magnífica, vamos con-
cretizar muitos negócios e trazer 

para a nossa região o que há de 
mais moderno em genética e tec-
nologias para o campo. Venha nos 
fazer uma visita no nosso estande 
e conhecer as nossas condições 
de financiamento”, convida o exe-
cutivo.

Durante os dias de exposição, 
o Banco do Nordeste também vai 
receber em seu espaço, no Par-
que de Exposições João Alencar 
Athayde, parceiros institucionais 
e clientes para a assinatura de 
novos contratos de crédito com 
produtores rurais.

A programação da Expomontes 
conta com a realização de leilões, 
feiras, seminários, cursos de qua-
lificação e concursos em prol do 
desenvolvimento do agronegócio. 
A Sociedade Rural de Montes Cla-
ros prevê a presença de 400 mil 
pessoas durante os dez dias de 
evento.

 
80 anos da Sociedade Rural

O superintendente do BNB 
destaca o trabalho de excelên-

cia da entidade organizadora da 
Expomontes a favor do agrone-
gócio da região durante as suas 
oito décadas de vida. “O Banco 
do Nordeste registra um cumpri-
mento especial à Sociedade Rural 
de Montes Claros pelo marco dos 
seus 80 anos. É uma instituição 
que historicamente trabalha em 
prol do desenvolvimento do Nor-
te de Minas, que tem vocação para 
a agropecuária, promovendo dis-
cussões e incentivando pecuaris-
tas e empreendedores rurais nas 
suas atividades”, reconhece.

 “Nós, enquanto banco de de-
senvolvimento regional, disponi-
bilizamos os recursos financeiros, 
mas esse debate é objetivamente 
conduzido e patrocinado pela 
Sociedade Rural. É uma entidade 
de verdadeira importância para a 
promoção do desenvolvimento 
da área rural, setor que é a voca-
ção primária de Montes Claros e 
que, por muito tempo sustentou 
e foi a mola propulsora do PIB 
da nossa região”, elogia Wesley 
Maciel.

No dia 27 de junho, a partir 
das 9h, a Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) executa 
mais dois leilões eletrônicos para 
adquirir um total de 55.470 cestas 
de alimentos. A operação é destina-
da ao atendimento dos povos indí-
genas Yanomamis, localizados nos 
estados de Roraima e do Amazonas, 
como continuidade das ações de 
abastecimento regular aos grupos 
que se encontram em situação de 
insegurança alimentar e nutricio-
nal.

Os recursos para esta operação 
estão assegurados por meio do 
Plano de Trabalho Nº 06/2024, fir-
mado entre a Conab e o Ministério 
do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome 
(MDS). O quantitativo de cestas 
inicialmente previsto integra uma 
demanda total de 162.876 cestas 
para distribuição ao longo de doze 
etapas, com o apoio da Fundação 
Nacional do Índio (Funai).

O primeiro leilão prevê a aqui-
sição de 30.180 unidades, que de-
verão ser entregues no município 

de Boa Vista/RR e, com logística 
organizada pela Funai, também no 
Polo Base de Surucucu, na parte 
roraimense do Território Yanoma-
mi. Já na segunda ação, o volume 
de 25.290 unidades deverá benefi-
ciar as comunidades do Polo Base 
de Auaris, também em Roraima, 
com 9.530 cestas de alimentos, e 
do Amazonas, com 15.760. Nessas 
duas operações, a previsão é de 
entregas regulares, realizadas em 
etapas, até novembro de 2024.

Os locais de recebimento das 
cestas são as Unidades Armazena-
doras da Conab em Boa Vista/RR 
e Manaus/AM. Os preços máximos 
de aceitação para fechamento das 
compras já se encontram disponí-
veis no site da Conab, cumprindo 
a regra de publicação com antece-
dência de, no mínimo, dois dias 
úteis anteriores à data dos leilões. 
Para participar da operação, os inte-
ressados deverão estar cadastrados 
perante uma Bolsa de Mercadorias, 
estar em  situação  regular  no  Sis-
tema  de  Cadastramento  Unificado  
de Fornecedores  (Sicaf ) e registra-

dos no  Sistema de Cadastro Nacio-
nal de Produtores Rurais e demais 
agentes (Sican) da Conab, além de 
outras exigências previstas nos edi-
tais.

Serviço:
LEILÃO DE COMPRA DE CES-

TAS DE ALIMENTOS - AVISOS Nº 57 
e Nº 58/2024

Data: 27/06/2024, a partir das 9 
horas

Editais: https://www.conab.gov.
br/comercializacao/leiloes-publi-
cos/compra-publica

50ª EDIÇÃO DA EXPOMONTES
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Segurança e saúde no trabalho: 
A importância dos EPIS

Serviços já podem ser contratados

Semana da saúde e 
longevidade

Em um mundo onde 
a segurança e o bem-es-
tar dos trabalhadores são 
prioridades indiscutíveis, 
a utilização adequada dos 
Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs) é funda-
mental. De acordo com o 
engenheiro de segurança 
do trabalho da Santa Casa 
Montes Claros, William d’ 
Souza, o uso adequado dos 
EPIs pode prevenir uma sé-
rie de acidentes que podem 
resultar em lesões graves.

“Em um hospital da com-
plexidade de atuação como 
a Santa Casa Montes Claros, 
devemos aplicar todas as 
NR’s e ferramentas de pro-
teção. Se colocarmos como 
macro áreas temos a área de 
manutenção e conservação, 
que utilizam EPI’s com pro-
teção a eletricidade e cons-
trução civil; temos a área 
administrativa com atenção 
na ergonomia e a área assis-
tencial voltada para NR 32, 
segurança e saúde no traba-
lho em serviços de saúde, 
que visa, principalmente, a 
proteção dos colaborado-
res, mas também ações de 
segurança que também pro-
tegem os pacientes”, expli-
ca William.

Em ambientes onde há 
exposição a substâncias quí-
micas, poeiras, radiações 
ou outros agentes perigo-
sos, os EPIs atuam como 
barreiras eficazes. Respira-
dores, por exemplo, filtram 
partículas suspensas no ar, 
protegendo os pulmões 
dos trabalhadores contra 
doenças respiratórias e ou-
tros danos. “Os EPIs são 
fundamentais para garantir 
a segurança e a saúde dos 
trabalhadores em diversas 
atividades e ambientes. Re-
gulamentado pela NR 06 a 
importância do uso de EPIs 
abrange várias áreas críticas 
e deve ser considerada de-
pois de terem feitos todos 
os controles possíveis”, 
complementa William.

Além de proteger os cola-
boradores, o uso correto de 
EPIs também assegura que 
as empresas estejam em con-
formidade com as normas 
regulatórias e legislações 
trabalhistas. Thainá Rayan-
ne, enfermeira da medicina 
do trabalho da Santa Casa, 
reforça que a medicina do 
trabalho atua como uma área 
médica voltada aos cuidados 
com a saúde do colaborador 
e tem como importância pre-

venir acidentes e doenças re-
lacionadas ao trabalho, bem 
como promover a saúde e a 
qualidade de vida dos funcio-
nários.

“Nosso objetivo é assegu-
rar a saúde dos funcionários 
no ambiente que atua, plane-
jando, programando, orien-
tando e realizando atividades 

de prevenção de acidentes, 
doenças ocupacionais entre 
outras; uma vez que nosso 
foco está em garantir a saúde, 
a proteção do trabalhador e a 
diminuição dos riscos ocupa-
cionais, evitando consequên-
cias negativas em caso de aci-
dentes de trabalho”, explica. 
(ANA PAULA PAIXÃO)

PLANO DE SAÚDE PARA OS SERVIDORES

Os servidores da Prefeitura de 
Montes Claros já podem contratar 
o plano de saúde voltado para os 
funcionários públicos municipais. 
Nessa terça-feira, 25, stands da 
operadora Unimed foram monta-
dos nas duas sedes da Prefeitura 
(centro e Jaraguá II) para dispo-
nibilizar informações aos inte-
ressados.

Os planos ofertados são 
“individual” ou “família” (com 
acréscimo nos valores a depen-
der do número de dependen-
tes), divididos em três modali-
dades: básico, intermediário e 
especial. A tabela com os valores 
já está disponível (em anexo) e 
leva em consideração a idade e a 

modalidade de plano em que o 
servidor pode optar.

Pelo plano, os servidores te-
rão tratamentos e serviços au-
xiliares no atendimento clínico, 
laboratorial e hospitalar, com 
assistência médica ambulatorial 
e hospitalar, fisioterápica, psicoló-
gica e farmacêutica na internação, 
compreendendo partos e trata-
mentos realizados exclusivamente 
no país.

As três modalidades disponibi-
lizam, com coparticipação, consul-
tas eletivas, consultas em pronto 
atendimento, exames simples, 
exames complexos, terapias sim-
ples, terapias complexas e atendi-
mentos ambulatoriais.

Na contratação, o servidor 
deverá optar pela categoria do 
plano, nas seguintes opções: 
Ambulatorial (que não disponi-
biliza internação), Enfermaria 
ou Apartamento (que possuem 
o serviço de internação). É im-
portante destacar que o plano 
não terá carência para o servidor 
que o contrate até o dia 5 de ju-
lho.

É importante esclarecer ainda 
que o desconto dos valores não 
será feito diretamente no contra-
cheque do servidor, mas através 
de boleto bancário mensal que 
será enviado para as casas dos 
contratantes. (BRUNO ALBER-
NAZ)

Vem aí a SEMANA DA SAÚDE E 
LONGEVIDADE realizada pelo Pro-
grama de Pós-Graduação em Cui-
dados Primários em Saúde (PP-
GCPS) da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) 
em parceria com o Programa Vi-
ver Mais. Este evento acontecerá 
entre os dias 24 e 28 de junho de 
2024, com o objetivo de atender 
cerca de 1.500 indivíduos com 
50 anos ou mais, cadastrados no 
Programa Viver Mais, localizado 
na Rua Gonçalves Figueira, 202, 
Centro, Montes Claros, MG. 

O encerramento do evento 
será no dia 2 de julho de 2024, 

com dança, apresentações ar-
tísticas, momentos interativos 
e comidas típicas. O evento visa 
promover a saúde, o bem-estar e 
a autonomia dessa população por 
meio de uma série de atividades 
educativas e práticas. Durante a 
semana, os participantes poderão 
usufruir de palestras, oficinas e 
atividades interativas que aborda-
rão temas relevantes como saúde 
bucal, adesão ao tratamento medi-
camentoso, prevenção de doenças, 
monitoramento de sinais vitais, fisio-
terapia, mobilidade, saúde mental e 
nutrição. Confira programação no 
www.unimontes.br/agenda.
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Prefeitura realiza coleta 
de resíduos no CASCO 
do bairro Canelas

Parlamento aprova projeto para 
regularizar imóveis

Sicoob Credinor renova apoio à Expomontes e prepara estande interativo 

Cia Promoções completa 25 anos e terá sua atuação 
destacada em Reunião Especial da Câmara Municipal

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou uma ação 
de limpeza no Centro Simplifi-
cado de Apoio aos Carroceiros 
(CASCO) do bairro Canelas, de 
onde foram coletadas toneladas 
de resíduos sólidos.

Esta iniciativa faz parte de um 
esforço contínuo para manter a 
cidade limpa e saudável. A Ad-
ministração Municipal solicita 
à população que colabore com 

estas ações, destinando corre-
tamente os resíduos de cons-
trução e reformas aos CASCOS, 
distribuídos em diversas regiões 
da cidade. 

Denuncie descartes irregula-
res pelo site ssu.montesclaros.
mg.gov.br, no campo DENÚN-
CIAS. Esse é o canal preferencial 
de denúncias, já que gera um 
protocolo, facilitando para a po-
pulação acompanhar o andamen-
to do processo. (ANDRÉ SENNA)

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na reunião ordinária desta 
terça-feira (25/6), o Projeto de Lei 
Complementar nº 10 de 2024, que 
dispõe sobre a concessão de direi-
to real de uso, a regularização de 
edificações e outorga onerosa para 
a regularização de imóveis em Mon-
tes Claros.

De autoria do Executivo muni-
cipal, o projeto de lei visa alterar 
alguns dispositivos constantes da 
legislação municipal que trata de 
infraestrutura urbana, visando um 
maior aprimoramento das respecti-
vas normas, com o objetivo de me-
lhorar a aplicabilidade da legislação 
municipal referida. O documento 
apresenta uma lista com 74 vias pú-
blicas com alteração de uso do solo 
em 41 bairros da cidade.

Dentro do projeto foram apro-
vadas as emendas dos vereadores 
Aldair Fagundes (União) para in-
cluir a rua Padre Gangana, no bair-

ro Santos Reis e a rua Domiciano 
Pimenta, no bairro Jardim São Luiz 
e; Wilton Dias (Avante) para incluir 
a rua Maria Elizena, na Vila Greice. 

Foi aprovada ainda emenda ao 
Projeto de Lei Complementar nº 
10, em que acrescenta outros três 
instrumentos: Carta de fiança ban-
cária, Título da dívida pública e Se-
guro garantia, bem como concessão 
de um terço dos lotes como aporte 
de que o loteador fará a infraestru-
tura do loteamento.

Requerimentos
Durante a reunião ordinária 

também foram aprovados nove re-
querimentos. Em um deles, a vere-
adora Professora Iara Pimental (PT) 
solicita a revisão e adequação da 
Lei Complementar 115 em relação 
à carga horária de 40 horas sema-
nais e oportunizar aos servidores 
da Educação que queiram revogar 
a escolha e retornar a carga horária 

da categoria prevista no edital do 
concurso aprovado.

A vereadora Ceci Protetora 
(PRD) solicita a aquisição de carra-
paticida para os animais e serviço 
de dedetização para as instalações 
do Curral Municipal, o Centro de 
Controle de Zoonoses e serviço de 
dedetização para as instalações do 
ParCão.

A instalação de banheiros quími-
cos na feirinha do bairro Indepen-
dência, realizada todas as sextas-fei-
ras foi solicitado pelo vereador Elair 
Gomes (União).

Obras de infraestrutura
A vereadora Maria Helena 

(MDB) solicita o asfaltamento da 
rua Maria Gertrudes, na comuni-
dade rural de Espigão de Cima. A 
parlamentar e Marlus do Indepen-
dência (PSD) solicitam a doação de 
terreno no bairro Santa Rita II para 
a construção da sede da Associação 

Cultural Jovens e Adolescentes em 
Busca de Superação ( JABS).

O vereador Soter Magno (PSD) 
solicita a inclusão do asfaltamento 
de parte da rua Santa Lúcia, no bair-
ro Jardim Panorama no Programa 
de Investimento no Cidadão (PIC).

A construção de espaço de con-
venções para atender as demandas 
para a realização de eventos religio-
sos foi o tema do requerimento do 
vereador Leãozinho (União).

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) solicita a inclusão de 
construção de praça com play-
ground e academia ao ar livre a ser 
anexada ao lado do Cemei Cristina 
Aparecida Leal Gomes, no bairro 
Jardim Olímpico.

O serviço de pintura do muro da 
Escola Municipal Caio Lafetá e o cal-
çamento em frente a instituição de 
ensino foi solicitado pela vereadora 
Graça da Casa do Motor (União). 
(STÊNIO AGUIAR)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros vai homenagear a Cia Pro-
moções que completa, em 2024, 25 
anos de atuação na promoção de 
eventos.

E, para destacar os serviços pres-
tados pela empresa e sua impor-
tância para o segmento de eventos 
culturais e artísticos, haverá uma 
Reunião Especial nesta quinta-fei-
ra (27/06), às 19 horas, no Plená-
rio da Casa Legislativa.

Autor da proposição para ho-
menagear a Cia Promoções, o 2º 
Secretário, Vereador Wilton Dias, 
destaca a relevância da empresa 
em todo o Norte de Minas, fo-
mentando a economia e gerando 
empregos. 

“É com grande honra que pro-
pus esta homenagem à Cia Pro-
moções na Câmara Municipal de 
Montes Claros. Ao longo de seus 
25 anos, esta empresa exemplar, 
não apenas elevou o nome de 
nossa cidade, mas também trans-
formou o cenário cultural da re-
gião norte-mineira. Com eventos 
memoráveis como a Expomontes 

e tantos outros, a Cia Promoções 
não só celebra o entretenimento, 
mas também promove o desenvol-
vimento econômico e social. Pa-
rabéns pelo empreendedorismo, 
pela excelência e pelo legado que 
deixaram em nossa comunidade e 
além.”

Thiago Rezende, sócio da Cia, 
destaca que o reconhecimento do 
Legislativo Municipal ao trabalho 
da empresa é motivo de orgulho 
e satisfação. “Estamos prontos para 
mais 25 anos e além, com muita de-
dicação e muita luta. O segmento do 
entretenimento passou por grandes 
transformações após a pandemia e 
continua passando, mas soubemos 
nos adaptar e criar novas oportuni-
dades e novas possibilidades para 
oferecer o melhor da música e da 
diversão, para tornar a vida das pes-
soas mais leve e mais alegre.”

Sobre a Cia Promoções

Em seus 25 anos de existência, a 
Cia Promoções sempre se destacou 
pelo seu empreendedorismo e exce-

lência na prestação de serviços.
Atuante na produção, organiza-

ção e realização de eventos artísticos 
em Minas Gerais, com destaque 
em Montes Claros e por toda a 
região norte-mineira e na comer-
cialização de shows em todo terri-
tório nacional.

A Cia Promoções é formada 
pelos sócios Rafael Macedo, Leo-
nardo Borges, Thiago Rezende e 
Rodrigo Drumond.

Ao longo de quase três déca-
das, realizou eventos de grande 
porte como Carnamontes, Pub Fo-
lia, Axé Brasil, carnavais de Janaú-
ba e Januária, Baile da Santinha, 
Samba Prime, Expô Curvelo e a 
Expomontes, a maior festa popu-
lar do Estado de Minas Gerais.  A 
Cia Promoções assina a produção 
dos shows da Expomontes, há 13 
anos.

Inovação, estrutura de ponta e 
qualidade em serviços resumem 
o retrato do DNA da Cia Promo-
ções, referência no segmento de 
show business e reconhecida na-
cionalmente.

Montes Claros se prepara 
para receber mais uma edição 
da Expomontes, a tradicional 
exposição agropecuária pro-
movida pela Sociedade Rural, 
que neste ano celebra 80 anos. 
Para marcar um ano histórico e 
de celebração, o Sicoob Credi-
nor, parceiro da Sociedade Ru-
ral, renovou o contrato de pa-
trocinador master da exposição 
que começa nesta sexta-feira, 
28 de junho, e segue até o dia 
07 de julho. 

A cerimônia de assinatura do 
contrato foi realizada na Agên-
cia Agro da Credinor, instalada 
no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde. Participaram 
do momento o presidente do 
Sicoob Credinor, Dario Colares 
e os diretores administrativo, 

Alexandre Vianna; financeiro, 
Ailton Vieira e de gestão de 
riscos, Érique Morais. Também 
presentes estavam o presidente 
da Sociedade Rural, José Henri-
que Veloso, e o Ruralzito, mas-
cote e diretor de marketing da 
Rural. 

“É uma imensa alegria cele-
brar mais uma vez um contrato 
entre a Credinor e a Sociedade 
Rural, entidade que motivou a 
criação da nossa cooperativa 
há 38 anos. Sem dúvida, a Ex-
pomontes é a maior feira agro-
pecuária do Norte de Minas e 
nos sentimos orgulhosos em 
sermos parceiros”, enfatiza Da-
rio Colares.

Por sua vez, José Henrique 
Veloso reafirmou a importância 
do apoio contínuo da Credinor. 

“A Sociedade Rural de Montes 
Claros valoriza imensamente 
a parceria de longa data com 
o Sicoob Credinor. O apoio 
constante da cooperativa tem 
sido fundamental para o cresci-
mento e sucesso da Expomon-
tes, contribuindo diretamente 
para o fortalecimento do setor 
agropecuário em nossa região”, 
pontua. 

Pelo segundo ano consecuti-
vo, a Credinor estará com um 
estande montado na Agência 
Agro, um espaço especialmente 
projetado para oferecer con-
forto e interação aos visitantes, 
que poderão conhecer mais 
sobre as iniciativas da coopera-
tiva, assim como participar de 
promoções durante os 10 dias 
de exposição. 

LIMPEZA NÃO PARA
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PRF localiza cerca de 500 kg de maconha 
em carro envolvido em acidente

Polícia Militar prende dois indivíduos 
por furto, em Bocaiúva

Motociclista morre após ser atingido 
por carro que tentava ultrapassar 
caminhão

Carro derrapa em 
curva, motorista 
perde controle e cai 
dentro de córrego

Carga sofre tombamento e 
deixa produtos espalhados 
na BR-251

Élid Noronha

No município de Grão Mogol, 
ao passar pelo KM-412, na BR-251, 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
identificou um acidente sem víti-
mas, envolvido por um conjunto 
veicular, constituído por um Cava-
lo trator e um semirreboque.

Ao aproximar do local para ave-
riguar a situação, dois indivíduos 
que estavam no local escaparam 
rumo ao matagal. Diante a esta 
situação, os Policias examinaram 
a carga e encontraram 500 kg de 
maconha. Uma parte estava sobre 
o conjunto veicular, a outra par-
te já estava escondida dentro do 

matagal. 
Após isso, os policiais iniciaram 

as buscas pelo matagal com intui-
to de encontrar os indivíduos, 
depois de alguns minutos de pro-
cura, eles foram localizados. Um 
deles era o condutor do conjunto 
veicular, ele confessou a PRF que 
pegou o conjunto em Florianópo-
lis-SC e levaria até Fortaleza-CE.

O condutor, as drogas e o con-
junto veicular foram encaminha-
dos para a Polícia Judiciária para 
demais tramites administrativos e 
investigação da situação.

Até o momento da publicação 
dessa matéria, não há mais infor-
mações sobre o caso.

Na manhã de ontem, a Polícia Mi-
litar recebeu denúncia via Central 
190 dando conta de que havia um 
indivíduo transitando pelo bairro 
Monterrey carregando uma faca em 
mãos, gerando atitude suspeita.

De imediato, uma equipe policial 
deslocou ao lugar indicado, depa-
rando-se com o referido indivíduo 
em um lote, com um saco em mãos. 
Ao avistar os militares, jogou o ob-
jeto ao solo e evadiu, pulando um 
muro e invadindo uma residência. 
Lá, subiu no telhado, homiziando-
-se em um buraco da laje.

Os militares verbalizaram com o 
suspeito, porém, sem êxito. Então, 
o local foi cercado e realizada a pri-
são em flagrante do suspeito, o qual 
foi identificado como um homem 

de 29 anos.
No saco, foram localizados diver-

sos mantimentos. O suspeito rela-
tou ter subtraído tais mantimentos 
em um estabelecimento, localiza-
do nas proximidades do local da 
abordagem, sendo que, na ocasião, 
estava na companhia de um outro 
indivíduo, de 23 anos de idade, co-
nhecido pela prática de crimes con-
tra o patrimônio na cidade. 

Foi realizado o rastreamento do 
segundo indivíduo e este também 
foi preso pelos militares. Os dois 
autores foram encaminhados à De-
legacia de Polícia Civil de Bocaiúva 
para encerramento da ocorrência. 
Os mantimentos foram restituídos 
ao responsável pelo estabelecimen-
to.

Um motociclista, de 59 
anos, morreu após ser atingi-
do por um carro na MG-220, 
em Santo Hipólito, nessa se-
gunda-feira (24).

Segundo informações da 
Polícia Militar, o motorista 
contou que seguia sentido ao 
município de Santo Hipólito e 
deparou com o motociclista no 
sentido contrário ao tentar fa-
zer ultrapassar um caminhão.

Ele tentou desviar, porém 
bateu na lateral da moto. Com 
o impacto, a motocicleta foi 
projetada para o acostamento 

e a vítima caiu ao chão.
Uma viatura da Polícia Mi-

litar passava pelo local no 
momento do acidente e os 
policiais socorreram o mo-
tociclista. Ele foi levado para 
o pronto-socorro de Corinto 
com diversos ferimentos no 
braço e na perna, e morreu 
após receber atendimento.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e realizou os traba-
lhos de praxe. A moto estava 
com documentação regular e 
foi liberada para o irmão da 
vítima.(G1)

Um carro caiu dentro de 
um córrego na Avenida Bei-
ra Rio, em Montes Claros, na 
noite de segunda-feira (24).

A motorista, de 60 anos, 
contou à PM que seguia sen-
tido ao bairro Barcelona Park 
e o carro derrapou ao passar 
por uma curva. Em seguida, 
ela perdeu o controle da di-
reção, subiu na calçada e caiu 
dentro do córrego após der-
rubar quatro grades da mure-

ta de proteção.
Segundo a Polícia Militar, 

a mulher era habilitada e es-
tava acompanhada do filho, 
de 19 anos. Ela sentia dores 
no corpo e o filho apresen-
tava escoriações na mão; os 
dois dispensaram atendimen-
to médico.

O carro estava licenciado e 
foi liberado para ser retirado 
do local por um guincho par-
ticular. (G1)

Élid Noronha

Na Terça-Feira (25) em Unaí, 
uma carga que transportava pro-
dutos alimentícios e produtos 
de limpeza tombou e deixou a 
mercadoria espalhada pela BR-
251.

De acordo com a Polícia Mi-
litar Rodoviária, a equipe res-
ponsável chegou no local e se 
deparou com o veículo tomba-
do no lado esquerdo da pista. 
O motorista e o passageiro não 
tiveram ferimentos. O caminhão 
teve danos na cabine, laterais e 
carroceria.

O motorista, de 29 anos, es-

tava presente no local e relatou 
que estava indo de Montes Cla-
ros para Unaí quando perdeu o 
controle do veículo ao tentar 
desviar de outro automóvel.

Segundo a Polícia Militar 
Rodoviária (PMRv), o Corpo 
de Bombeiros foi chamado ao 
local, mas os dois passagei-
ros recusaram atendimento 
médico, reclamando apenas 
de dores musculares.

O representante da empre-
sa proprietária do caminhão 
compareceu ao local e assu-
miu a responsabilidade de 
transferir a carga e remover 
o veículo.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 20/24 - PP 6/24 Loc. Veículo-
Habilitação: 10/07/24 -08:30h. 

Proc. 28/24- Cred. 4/24-Inex.8/24
Contrat. de Arbitragem-1ª Retificação 
do Edital -Credenciamento: 27/6/24 a 
27/6/25.licitacaoolhosdagua@hotmail.
com-www.olhosdagua.mg.gov.br. 
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Programa de estímulo à produtividade e à transformação digital 
será apresentado no dia 2 de julho

Codanorte promove a segunda edição do Seminário 
Regional Frutos do Cerrado

Em Minas Gerais, cerca 
de 9 mil indústrias serão be-

neficiadas pelo Programa Bra-
sil Mais Produtivo. A iniciativa 
tem o objetivo de promover a 
transformação digital e melho-
rar a gestão e a produtividade, 
tornando as indústrias no país 
mais competitivas no mercado. 
No dia 2 de julho (terça-feira), 
o programa será apresentado 
aos empresários durante um 
Roadshow, realizado na sede 
da Fiemg, em Belo Horizonte. 
Inscrições gratuitas neste link.

Lançado no ano passado, o 
Brasil Mais Produtivo vai desti-
nar R$ 2 bilhões para 200 mil 
empresas em todo o país até 
2027. Dessas 93,1 mil terão 
atendimento presencial do 
Sebrae e do Senai. Em Minas 
Gerais, aproximadamente 9 mil 
indústrias terão acesso aos ma-
teriais e orientações disponí-
veis na plataforma do programa, 
e 1,8 mil empreendimentos se-
rão atendidos presencialmente.

“Assim como no restante do 
país, a indústria é um im-

portante motor da economia 
mineira. O setor concentra mais 
de 305 mil empreendimentos 
ativos no estado, e é responsável 
por 129,5 mil postos de trabalho. 
Além disso, atrai investimentos e 
fomenta o crescimento de ou-
tras áreas econômicas, como 
comércio e serviços. Por isso, 
é crucial preparar as indús-
trias para que continuem con-
tribuindo para impulsionar o 
desenvolvimento econômico e 
social de Minas Gerais”, afirma 
o presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva.

Para participar, as indús-
trias deverão ser cadastradas 
gratuitamente no site www.
plataformaprodutividade.com.
br até 31 de agosto. Na etapa 
do ‘Diagnóstico Estratégico 
de Gestão’, os empresários 
poderão optar pela opção ‘ALI 
Produtividade’ ou pelo ‘ALI 
Transformação Digital’. Em 
ambas as modalidades, as in-
dústrias receberão a visita in 
loco de um Agente Local de 

Inovação (ALI), capacita-
do pelo Sebrae, que fará o 
mapeamento para identificar 
problemas gerenciais e de 
inovação.

Caso escolham pelo ‘ALI 
Produtividade’, as indústrias 
serão conduzidas por uma 
jornada de inovação voltada 
para o aumento do fatura-
mento ou a redução de cus-
tos, podendo também receber 
consultorias especializadas 
para apoiá-lo nesse desafio. 
Já as que optarem pelo ‘ALI 
Transformação Digital’, te-
rão um atendimento focado 
na implantação de ferramen-
tas digitais para otimizar os 
processos da empresa. Nes-
ta modalidade, as indústrias 
poderão receber subsídio de 
até R$ 2 mil para contratação 
e implementação dessa ferra-
menta.

“O objetivo é estimular os 
empresários a adotarem novas 
tecnologias e metodologias, 
que aumentem a eficiência 
operacional das indústrias, 

O Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário para 

o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas 
vai promover, nesta quarta-fei-
ra (26), a segunda edição do 
Seminário Regional Frutos do 
Cerrado – Agroextrativismo 
Sustentável. O evento vai acon-
tecer no ICA/UFMG campus 
Montes Claros, a partir das 8h.

Para quem deseja partici-
par, as inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas no link: 
https://forms.gle/iK9rkXhh1n-
FW1kK2A. Será emitido certifi-
cado de 8h para os participan-
tes.

O momento será de muito 
conhecimento e discussão so-
bre os desafios e as possibilida-
des da sustentabilidade na ação 
agroextrativista, com um olhar 
voltado para o desenvolvimen-
to regional consciente.

A programação é aberta a 
toda a comunidade, conta com 
Painéis de debate, e café temá-
tico com as delícias do Cerrado 
Mineiro, depoimentos e casos 
de sucesso. 

A expectativa é que cerca de 
200 pessoas participem das ati-
vidades entre agroextrativistas, 
extensionistas, pesquisadores, 
acadêmicos, professores, pro-
fissionais das áreas afins, além 
de comerciantes dos empreen-
dimentos dos frutos do cerra-
do.

Ao todo, serão cinco painéis 
de discussão com os seguintes 
temas:

PAINEL 1: Convênio CODA-
NORTE/SEAPA e a relação entre 
Pró-Pequi e o

Desenvolvimento Regional
PAINEL 2: Assistência Técni-

ca de Extensão Rural (ATER) e 
o perfil do

Agroextrativista do Norte 
de Minas Gerais

PAINEL 3: A importância das 
Políticas Públicas para o Agroe-
xtrativismo e

Agricultura Familiar
PAINEL 4: Empreendimen-

tos de Economia Solidária 
como oportunidade de traba-
lho e renda

PAINEL 5: Desafios e potên-
cias do Agroextrativismo e dos 
Frutos Cerrado

A programação conta, ain-
da, com a apresentação de três 
cooperativas que tiveram seus 
produtos rotulados e quali-
ficados para vendas em todo 
o território nacional e quatro 
agroextrativistas que recebe-
ram assistência técnica EMATER 
para melhoria de suas colheitas 
e produção.

 A ideia é incentivar e mos-
trar o passo a passo para que 
mais agroextrativistas regulari-
zem e consigam o certificado 
para a comercialização dos pro-
dutos. Para os participantes, 
ainda terá a degustação gratuita 
de delícias do Cerrado Mineiro. 

O evento terá, também, a 
apresentação e comercializa-
ção de produtos e marcas da 
região. 

As atividades vão acontecer 
no Bloco C, do ICA/UFMG de 
Montes Claros.

Projeto de desenvolvimento 
de Frutas Nativas

O seminário é uma das ati-
vidades de encerramento do 
Projeto de Desenvolvimento 
Sustentável das Frutas Nativas 
e Plantadas da Agricultura Fa-
miliar para o Norte de Minas 
Gerais, que desde 2023 desen-
volve atividades de capacitação 
para 200 agroextrativistas, pro-
dutores rurais e agricultores 
familiares em 25 cidades 

Eu, Eduardda Normanha Oliveira Gomes , portadora 
da cédula de identidade número MG1 9 840995 , CPF 
01967400610 , comunico para os devidos fins, que o 
meu diploma de curso superior em Odontologia Unifi-
pmoc , foi extraviado, razão pela qual estou solicitando 
a expedição de segunda via. Declaro, outrossim, que me 
comprometo a inutilizar o documento anterior expedi-
do, caso de vir a ser localizado.

reduzam custos, produ-
zam mais com menos e se 

tornem mais preparadas para 
as adversidades do mercado”, 
explica Marcelo Silva.

Já na etapa de “Otimização 
de Processos Industrias”, os 
empresários também pode-
rão optar por consultorias em 
manufatura enxuta ou em efi-
ciência energética, oferecidas 
pelo Senai.

O Brasil Mais Produtivo é 
coordenado pelo Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
em parceria com Sebrae, 
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Senai), 
Agência Brasileira de Desen-
volvimento Industrial (ABDI), 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES), Financiadora de 
Estudos e Projetos (Finep) e 
Associação Brasileira de Pes-
quisa e Inovação Indústria 
(Embrapii).

SERVIÇO
Roadshow Brasil Mais 

Produtivo – Minas Gerais
Dia 2 de julho, terça-feira, 

às 14h
Sede da FIEMG – Av. do 

Contorno, 4456 – Funcioná-
rios

Belo Horizonte/MG
Inscrições gratuitas: ht-

tps://www.sympla.com.br/
evento/road-show-progra-
ma-brasil-mais-produti-
vo/2508842

AGROEXTRATIVISMO SUSTENTÁVEL

do Norte de Minas, além de 
capacitação para técnicos da 
Emater. 

Esse projeto é pro-
veniente do Convênio 
1231002001/2021, firmado 
entre o Consórcio Intermu-
nicipal Multifinalitário para o 
Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas 
- CODANORTE e a Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento do Estado de Minas 

Gerais – SEAPA/MG
Eles foram beneficiados com 

Assistência Técnica de Exten-
são Rural com visitas especí-
ficas para melhoria do cultivo 
de seus frutos do cerrado e 
uma boa colheita. Ao todo, 15 
empreendimentos entre coo-
perativas e associações rece-
beram capacitações específicas 
por meio de um Responsável 
Técnico em Agroindústria para 
potencializar e comercializar 

seus produtos nos mais diver-
sos campos de oportunidade 
de venda

Os recursos do Projeto, no 
valor de R$ 635.990,00, são 
do Fundo Pró-Pequi e estão 
sendo gerenciados pelo Con-
sórcio Intermunicipal para o 
Desenvolvimento Ambiental 
e Sustentável do Norte de Mi-
nas (Codanorte).

O que é o agroextrativismo
O agroextrativismo é a 

união de prática agrícola sus-
tentável, de baixo impacto e 
alto valor social, com a extra-
ção, por populações locais, 
de produtos nativos, como 
frutos e plantas, entre outros. 
Os recursos tanto podem 
servir para consumo próprio 
como para serem comerciali-
zados. Em Minas Gerais, a ati-
vidade reúne cerca de 65 mil 
pessoas e gera por ano 256 
mil toneladas de produtos.
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Blandina é dissimulada com Zé Beltino. Dona Manuela pede a Zefa Leonel para 
acompanhá-la ao médico. Cira escuta Sabá Bodó e Nivalda trocando confidências. Dona 
Manuela questiona Zefa Leonel sobre seus sentimentos por Ariosto. Margaridinha criti-
ca Aldenor por ter ido ao cabaré. Nastácio reclama de Benvinda não ter mais interesse 
nele. Artur e Dona Manuela tomam banho de chuva juntos. Ariosto se enfurece com 
Torquato Tasso. 

Tom se preocupa com a reunião de Maya com os sócios. Luca esconde de Electra 
o motivo de sua briga com Murilo. Jéssica acompanha a criação do falso vídeo contra 
Luca. Lupita finge tranquilidade perto de Guto. Júpiter interna Leda em uma clínica. 
Cláudio e Max humilham Nicole. Andrômeda se irrita ao saber que Sheila também foi 
para próxima fase do concurso. Maya ajuda Chantal. Hans instrui Ana sobre o plano 
contra Electra. 

RESUMO DE Novelas
Egídio e João Pedro chegam a um acordo sobre suas terras e produção de cacau. 

Sandra não acredita que as intenções de Egídio sejam boas, e pede desculpas a João 
Pedro. José Inocêncio não gosta do acordo entre João Pedro e Egídio. Bento teme 
que Damião descubra sobre ele e Ritinha. Eliana percebe que Marçal a está vigiando 
a mando de Egídio. Morena pede ajuda a Bento para não deixar João Pedro firmar 
nenhum acordo com Egídio. 

Gláucia surge no palco do evento e canta uma canção cheia de indiretas à família. 
Usando o colar que a família Monteiro achava que Mariana tinha roubado, Gláucia 
faz um discurso e diz que sempre foi menosprezada por Leandro e que Bernardo 
sempre foi o filho preferido. Gláucia avisa que a joia deveria ser dela por direito, já 
que pertencia à mãe, mas Leandro deu à Vera no passado. Gláucia joga a joia no chão 
e manda Vera pegá-la.

‘Eu amo o SBT, mas...’: o importante 
motivo pelo qual Simone Mendes 
dispensou proposta para substituir 
Eliana

Desvio de dinheiro, deboche e ofensas: a 
chocante história do influencer investigado 
por maus-tratos à filha com paralisia 
cerebral

Presidente do SBT chegou a confir-
mar a intenção de colocar uma artista da 
música no horário de Eliana.

‘Eu amo o SBT, mas...’: o importante 
motivo pelo qual Simone Mendes dispen-
sou proposta para substituir Eliana

Eliana se despediu do SBT oficial-
mente neste domingo (23), após 15 anos 
de trajetória

‘Domingo Legal’ vai ocupar o espaço 
deixado por Eliana na grade. No entanto, 
o SBT chegou a procurar outras opções

Simone Mendes foi sondada para 
substituir Eliana, segundo o site Notícias 
da TV

Simone Mendes confirmou, via Insta-
gram, que houve a proposta, mas expli-
cou os motivos que levaram à recusa

Eliana se despediu do SBT oficial-
mente neste domingo (23), após 15 anos 
de trajetória, e a emissora já confirmou 
que será o “Domingo Legal” que vai ocu-
par o espaço deixado pela loira na grade. 

No entanto, o canal chegou a procurar 
outras opções. Segundo o site Notícias 
da TV, uma delas foi a cantora Simone 
Mendes.

Em resposta a um fã no Instagram, 
Simone confirmou que houve a propos-
ta, mas explicou os motivos que levaram 
à recusa. “Eu amo trabalhar na TV, mas 
tudo tem seu tempo... Sinto que agora 
preciso continuar na música! Eu amo o 
SBT, mas tudo no seu tempo”, afirmou a 
irmã de Simaria, que já integrou o elenco 
de jurados do “The Masked Singer” e do 
“The Voice Kids” no passado.

Simone, que chamou atenção recen-
temente com um look “diferentão” em 
um show, não descarta um retorno à tele-
visão. “Um dia isso acontecerá”, garantiu 
a sertaneja.

PRESIDENTE DO SBT CONFIRMOU 
VONTADE DE COLOCAR UMA ARTISTA 
DA MÚSICA NO LUGAR DE ELIANA

Segundo o Notícias da TV, Simone 
chegou a ser convidada por Daniela 
Beyruti, terceira filha de Silvio Santos e 
atual presidente do SBT. A cantora gostou 
da proposta, mas avaliou que não era o 
momento de agarrar tamanha responsa-
bilidade.

Em entrevista ao jornal Folha de 
São Paulo, Daniela confirmou, sem citar 
nomes, que cogitou colocar uma artista 
musical no horário de Eliana. “A primei-
ra coisa que pensei quando a Eliana me 
disse os planos dela foi: ‘O que colocar?’. 
Pensei em alguns nomes. Para ser sincera, 
achei uma pessoa que se encaixaria. Acho 
que ela passa a nossa energia. Mas hoje 
ela é inviável. Não é do ramo da televisão, 
e sim da música”, disse a presidente.

Sem novidades na grade, o “Domingo 
Legal” será exibido de 11h15 até 18h15, 
totalizando nada menos que 7 horas no 
ar. Mesclando momentos ao vivo e grava-
dos, o programa vai herdar alguns qua-
dros do extinto “Eliana”.

Igor Viana ganhou fama nas redes 
sociais, onde se apresentava como ‘Pai 
da Soso’, por mostrar a rotina da criança 
no tratamento contra a doença.

Desvio de dinheiro, deboche e ofen-
sas: a chocante história do influenciador 
investigado por maus-tratos à filha com 
paralisia cerebral

Os influenciadores Igor Viana e Ana 
Santi são investigados por uma série de 
crimes contra a filha, uma criança de 
apenas 2 anos que tem paralisia cerebral

Caso Igor Viana: nesta segunda-feira 
(24), a menina foi resgatada pelo Con-
selho Tutelar de Anápolis, em Goiás, e 
passa a morar temporariamente com os 
avós paternos

Igor Viana ganhou fama nas redes 
sociais, onde se apresentava como ‘Pai 
da Soso’, por mostrar a rotina da criança 
no tratamento contra a doença

Igor Viana: a investigação de maus-
-tratos começou após denúncias de que 
a menina não estava sendo bem cuidada 
e não possuía condições de higiene

Os influenciadores Igor Viana e Ana 
Santi são investigados por uma série de 
crimes contra a filha, uma criança de 
apenas 2 anos que tem paralisia cere-
bral. Nesta segunda-feira (24), a menina 
foi resgatada pelo Conselho Tutelar de 
Anápolis, em Goiás, e passa a morar 
temporariamente com os avós paternos.

Igor ganhou fama nas redes sociais, 
onde se apresentava como “Pai da 
Soso”, por mostrar a rotina da criança 

no tratamento contra a doença. Nas pla-
taformas, ele também angariava dinhei-
ro para supostamente custear os cuida-
dos com a filha. Há fortes suspeitas de 
que ele e a mãe da bebê utilizavam estes 
valores em benefício próprio.

“Ambos trabalham com a internet, 
mas a principal fonte de renda deles 
vem das doações que a menina recebe. 
Estamos apurando se houve desvio de 
dinheiro e se ele foi utilizado para algo 
que não seja o sustento e os tratamentos 
da menina”, contou a delegada Aline Lo-
pes, em entrevista ao G1.

Outro indício de negligência do pai 
com a neném foi um vídeo onde ele 
debocha abertamente da doença da me-
nina. Ele pede que ela vá ao mercado e 
a chama de “criança inútil”. Segundo in-
formações divulgadas pelo G1, a inves-
tigação de maus-tratos começou após 
denúncias de que a menina não estava 
sendo bem cuidada e não possuía con-
dições de higiene.

Agora, Igor é investigado por maus-
-tratos, estelionato, desvio de proventos 
de pessoa com deficiência e por causar 
constrangimento à criança. Já Ana, além 
do desvio de dinheiro, também será 
investigada por omissão, caso as de-
núncias contra o pai da criança sejam 
confirmadas.

Em entrevista ao jornal O Globo, 
Grazielle Ramos, funcionária do Con-
selho Tutelar de Anápolis, revelou que 
Igor foi denunciado por um vídeo onde 
ofende Ana. No entanto, ela foi surpre-
endida ao descobrir que os dois agiam 

juntos.
“Em contato com a mãe, ficou bem 

claro que aquele vídeo era uma jogada 
de marketing. Os dois combinaram que 
seria melhor ela, por ser mulher, sair 
perante os seguidores como vítima da 
história. Isso nos chocou muito, os dois 
armaram tudo”, revelou Grazielle.

Após a entrega da criança para os 
avós paternos, os pais não podem ser 
aproximar dela até que o caso seja anali-
sado por um juiz.

INFLUENCIADOR CHAMA FILHA 
COM PARALISIA CEREBRAL DE ‘CHATA’

Em conversa com o G1, Igor não 
poupou a própria filha de comentários 
extremamente pejorativos. Dando indí-
cios de que não se arrepende dos vídeos 
debochados, ele chamou a criança de 
“chata”.

“Eu não imaginava que uma criança 
que tem 10% do cérebro funcionando 
fosse tão chata e pudesse me dar tan-
to problema. A vontade, às vezes, é de 
largar na porta do orfanato e deixar 
alguém se virar, alguém tomar conta”, 
admitiu.

Igor não negou as acusações de que 
usava o dinheiro das doações para bene-
fício próprio. “Minha filha não tem PIX, 
então se eles foram trouxas, a culpa não 
é minha. Eu não sou obrigado a usar o 
dinheiro que eles mandam especifica-
mente com a minha filha. Eu também 
tenho necessidade de serem supridas. 
Também sou um ser humano”, dispa-
rou.
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Montes Claros Handebol na Série Ouro do 
Campeonato Mineiro Cadete

Levantador Gustavo Nicomedes reforça o MOC Vôlei

Atlético confirma 11 desfalques para o jogo contra o 
Internacional

Cruzeiro leva multa do STJD; Marlon tem postura elogiada e pega 
pena mínima

O Montes Claros Handebol/ 
AEESB encerrou, no último fim 
de semana, a participação 
na Série Ouro do Campeo-
nato Mineiro de Clubes Ca-
dete Masculino e Feminino. 
Os duelos foram disputados 
na cidade de Pará de Minas.

A competição bateu recor-
de de inscrições, sendo 28 
equipes no Masculino e 27 
no Feminino. A coordenado-
ra do projeto, Francis Almei-
da, explica que é primeiro 
da equipe disputando na ca-
tegoria, pois 85% é remanes-
cente do infantil em 2023

“A participação da nossa 
equipe foi muito bacana, 
com os placares sendo de 
um ou dois gols e grandes 

possibilidades em cada par-
tida de sairmos vitoriosos. 
Um campeonato de altíssi-
mo nível. Ficamos em quar-
to lugar no feminino e sé-
timo no masculino. Estamos 
satisfeitos com todo o gru-
po, com o trabalho que está 
sendo desenvolvido e a certeza 
que o grupo está evoluindo”, 
reforçou.

Feminino
Quartas de final | Montes 

Claros Handebol/AEESB 33 x 
24 Pref. de São Lourenço

Semifinal | Montes Claros 
Handebol/AEESB 20 x 23 Pref. 
Mun. de Nova Serrana

3º/4º | ADESCC/Ouro Fino 
30 x 29 Montes Claros Hande-
bol/AEESB

Masculino
Quartas de final | Pref de 

São Lourenço 40 x 39 Montes 
Claros Handebol/AEESB

5º/8º | Montes Claros Han-
debol/AEESB 27 x 31 Pref. de 
Ponte Nova

7º/8º | Montes Claros Han-
debol/AEESB 30 x 27 Pref. de 
Santa M. de Itabira

Seleção do Campeonato Mi-
neiro Cadete 

João Miguel – Melhor Ponta
Ana Lívia – Melhor Pivô
Destaques das partidas
Fernando Almeida (artilhei-

ro)
João Miguel
Realização: Federação Mi-

neira de Handebol (FMH)
( WebTerra)

O Cruzeiro e o lateral-es-
querdo Marlon foram punidos 
em julgamento da 2ª Comissão 
Disciplinar do Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva do Futebol 
(STJD), nesta terça-feira (25/6). 
De forma unânime, a Raposa e 
o São Paulo foram sancionados 
com base no artigo 206, que 
pune “atraso do início da re-
alização de partida, prova ou 
equivalente, ou deixar de apre-
sentar a sua equipe em campo 
até a hora marcada para o início 
ou reinício da partida, prova ou 
equivalente”.

Por causa dos atrasos, o Cru-

zeiro terá que pagar R$ 3 mil de 
multa e o São Paulo, R$ 4 mil.

Já Marlon foi punido em um 
jogo por causa da expulsão na 
partida contra o Tricolor. Ele 
deu um carrinho e acertou a per-
na do atacante Jonathan Calleri. 
O procurador do STJD, Fabrício 
Trindade, pediu a pena máxima 
do artigo 254 (seis partidas). “A 
bola está no ataque do Cruzeiro, 
não tem nenhuma justificativa 
para entrada com essa violência 
e com aquela intensidade. Ele 
vai em uma região (sensível) e 
ainda bem que o atleta permane-
ce jogando. Chama atenção que 

atletas profissionais tomem esse 
tipo de atitude”. Marlon partici-
pou do julgamento e reconhe-
ceu o erro. “Lamento estar aqui 
por uma situação triste ocorri-
da dentro e campo, reconheci 
publicamente que a expulsão 
foi justa, jamais tive a intenção 
de machucar um companheiro 
de profissão. Depois do cartão 
vermelho, não disse nenhuma 
palavra agressiva ao árbitro. En-
tendi e reconheci o uso da fer-
ramenta do VAR, ciente de que 
tinha cometido um erro dentro 
de campo, ciente que cometi 
uma entrada ríspida, reconhe-

ço meu erro. No meu histórico, 
não tenho nenhum tipo de en-
trada violenta, e eu fui punido 
justamente. Na última edição do 
Brasileiro, como defensor, sofri 
apenas seis amarelos e fiquei 
apenas duas partidas fora. Não 
tive nenhuma expulsão. Isso 
mostra que não tenho caráter 
duvidoso em campo. Mas, nes-
sa expulsão, o árbitro agiu de 
maneira correta e me deu cartão 
vermelho”, disse Marlon. Os au-
ditores elogiaram a postura de 
Marlon, mas não descartaram a 
punição. 

(No Ataque)

O Montes Claros Vôlei fecha 
com mais um atleta para a tempo-
rada 24/25. Trata-se do jovem le-
vantador Gustavo Nicomedes, de 
23 anos e 1.95m.

Nicomedes é vice-campeão da 
Superliga A com o Minas Tênis 
Clube (2021), vice-campeão Pau-
lista com o Vedacit Vôlei Guaru-
lhos (2021), campeão Superliga C 
Alta Floresta (2023) e tricampeão 
Brasileiro Sub-21.

Gustavo comentou sobre a che-
gada ao projeto e compor o elen-
co do time norte-mineiro. “Estou 

muito feliz de estar aqui, de vestir 
essa camisa tão importante e sig-
nificativa para o nosso voleibol. 
Estou ansioso e com muita vonta-
de, fome de começar os trabalhos, 
para colocarmos Montes Claros 
na elite do nosso voleibol. Encon-
tro com vocês no ginásio, e sei o 
quanto a torcida de Montes Claros 
é calorosa. Ansioso para este en-
contro”, falou.

Até o momento, o Clube fechou 
as contratações do técnico cubano 
Gilberto Herrera, dos opostos Lu-
cas Borges e Renan Macedo e do 

levantador argentino Tomás Dileo.
Ficha Técnica – Gustavo Nico-

medes | Levantador
Nome: Gustavo Rodrigues Ni-

comedes
Data de Nascimen-

to:17/09/2000
Idade: 23 anos
Local de Nascimento: Santa Lu-

zia-MG
Posição: Levantador
Altura: 1,95m
Peso: 89 kg
Carreira (clubes/ano):
2016/21 | Minas Tênis Clube-

-MG
2019/20 | Vôlei Itapetininga-SP
2021/22 | Vedacit Vôlei Guaru-

lhos-SP
2022/23 | San Roque Batán – 

Espanha
2023/24 | Alta Floresta-MT
Conquistas: vice-campeão da 

Superliga A com Minas Tênis Clu-
be (2021)

vice-campeão Paulista Vedacit 
Vôlei Guarulhos (2021), campeão 
Superliga C Alta Floresta (2023) e 
tricampeão Brasileiro Sub-21.

(WebTerra)

O Atlético tem 11 des-
falques para o jogo con-
tra o Internacional, nesta 
quarta-feira (26/6), no 
Heriberto Hulse, em Cri-
ciúma, pela 12ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A 
lista de desfalques, confir-
mada pelo Galo nesta ter-
ça-feira (26/6), inclui sete 
jogadores lesionados, um 
suspenso e três convoca-
dos para a Copa América. 
Veja os detalhes abaixo.

O goleiro Everson teve 
uma piora do quadro de 
inflamação no dedo míni-
mo da mão direita e não 
foi liberado para enfren-
tar o Inter. Matheus Men-
des será o substituto.

O lateral-direito Sarai-
va e o zagueiro Mauricio 
Lemos, que eram dúvidas, 
também estão fora do 
jogo.

Os defensores tive-
ram confirmadas lesões 
no músculo posterior da 
coxa esquerda após reali-

zação de exames de ima-
gem. Ambos já iniciaram 
trabalho de recuperação 
na fisioterapia. Em Santa 
Catarina, a lateral direi-
ta pode ser ocupada por 
Mariano. Brahian Palacios 
é outra opção do técnico 
Gabriel Milito. Na zaga, 
Rômulo deve entrar no 
lugar de Lemos e formar 
o trio com Bruno Fuchs e 
Igor Rabello.

No setor ofensivo, 
Alisson e Robert também 
foram vetados pelo depar-
tamento médico. Alisson 
sofreu uma entorse no 
tornozelo esquerdo com 
ruptura de ligamentos. O 
atacante iniciou a fisiote-
rapia. Caso evolua bem 
nos próximos dias, não 
será necessário fazer ci-
rurgia.

O meia Robert, com 
infecção gastrointestinal, 
foi medicado e também 
está fora da viagem para 
Criciúma.

Otávio iniciou a tran-
sição com atividades con-
troladas de transição até a 
liberação do departamen-
to médico. O volante se 
recupera de uma lesão na 
parte posterior da coxa es-
querda desde 15 de maio. 
Já Rubens segue trabalho 
de reforço muscular den-
tro do seu processo de 
recuperação. O lateral-es-
querdo sofreu uma entor-
se no joelho esquerdo no 
empate do Atlético por 1 a 
1 com o Criciúma, no dia 
17 de abril, na Arena MRV, 
pela segunda rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Outros desfalques do 
Atlético

Guilherme Arana (late-
ral-esquerdo): convocado 
para a Seleção Brasileira

Alan Franco (volante): 
convocado para a Seleção 
Equatoriana

Igor Gomes (meia-ata-
cante): suspenso

Eduardo Vargas (ata-

cante): convocado para a 
Seleção Chilena

O Atlético conta com o 
retorno de Hulk na par-
tida em Santa Catarina. 
Nesta terça-feira (25/6), 
o atacante retornou a 
Belo Horizonte depois 
de acompanhar o nasci-
mento da filha Aisha em 
Miami, nos Estados Uni-
dos. Por esse motivo, o 
atacante foi desfalque do 
Atlético no empate por 1 
a 1 com o Fortaleza, na 
Arena MRV, em Belo Hori-
zonte, pela 11ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. 
Antes do empate com os 
cearenses, Hulk foi des-
falque do Galo na goleada 
sofrida para o Vitória, no 
Barradão, em Salvador, 
pela décima rodada. Na 
ocasião, ele cumpriu sus-
pensão automática pela 
expulsão na derrota por 
4 a 0 para o Palmeiras, na 
Arena MRV.

(No Ataque)
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VEJAM QUE BELA FOTOGRAFIA do Parque de Exposições 
de MOC na última festa agropecuária. A partir desta sexta-
-feira a festa voltará com força total para comemorar seus 
50 anos de realizações e 80 anos da Sociedade Rural. O mo-
vimento no Parque já é dos maiores como vi ontem quando 
fui visitar os amigos da diretoria e funcionários do escritó-
rio da Rural, e a festa com muitas atrações só terminará no 
próximo dia 7 de julho. Vamos lá ...

OUTRO MOMENTO DO “BAILE DOS FAZENDEIROS” 
que eu promovia durante a festa agropecuária no Clube da 
Rural homenageando o inesquecível França Marcondes ao 
lado da esposa Lane Barbosa

QUEM DIRIA QUE AQUELE MENINO MAGRINHO junto 
com mais dois companheiros faziam shows nos barzinhos 
daqui de Moc se tornaria o maior ídolo da música sertane-
ja e o cachê de um milhão por show. E ele será a atração 
maior da “XXVI Vaquejada Nacional de Brasília de Minas” 
que comemorará seus 130 anos. É claro que estou falando 
do grande GUSTAVO LIMA (foto) e o megaevento reunirá 
outros excelentes shows nos dias 17 a 21 de julho.

FOTOGRAFEI EM RECENTE ACONTECIMENTO os meus 
queridos amigos Eduardo e Ludmila Muratori Coelho com 
os herdeiros Heitor e João Pedro.

O EMPRESÁRIO MONTESCLARENSE, Eduardo Pereira 
Maciel veio de São Paulo com sua esposa Paula (foto), para 
comemorar aqui em sua cidade mais um ano de vida. Fes-
tejou a data, em grande estilo com familiares e amigos no 
espaço do restaurante “Duca Gourmet”

ALESSANDRO E ELIANE MENDES na última NOITE DO 
GLAMOUR que voltará a acontecer dia 28 de setembro no 
MIRANTE EVENTOS no mesmo estilo das camisetas pre-
tas com dourado. Vamos reviver os 59 anos de jornalismo 
e festejar a vida.

ROSE DURÃES, em Brasília (DF) na cerimônia de posse da 
nova diretoria da CASSI. Na foto com a presidenta do Con-
selho Deliberativo da Cassi, Graça Machado.

DESTAQUE PARA ESTE QUARTETO VITORIOSO e que 
estão aí engrandecendo nossa cidade com seus empreen-
dimentos, cada um em diferentes setores. Mas se uniram e 
estão fazendo sucesso também no setor da Construção: Gil 
Rocha, Wertmam Vilela, Gante Dias e Rogério Parrela

COMO O ASSUNTO É MESMO A grande EXPOMONTES 
continuo relembrando aqui na coluna alguns momentos 
marcantes  como  esta outra foto histórica de 1957 com Jus-
celino K que foi o maior presidente do Brasil de todos os 
tempos e no qual tive o privilégio de receber por duas vezes 
em Moc, numa das minhas festas no AC e outra para uma 
seresta no antigo sitio da Vargem Grande. 

URBANIZAÇÃO
ALÔ AMIGO DEPUTADO TADEUZINHO Leite, tenho recebido 

inúmeras reclamações dos moradores e empresários do Interla-
gos, cobrando a urbanização que você havia prometido para a 
lagoa da Pampulha no Interlagos. Houve muito “barulho” sobre 
este projeto que seria realmente espetacular, mas até hoje nin-
guém está sabendo o que aconteceu. Estão vendo as tábuas in-
vadindo a bela lagoa e muito mato. Não podemos esquecer que 
temos ali um dos nossos cartões postais e que é visto por todos 
quando sobrevoam a cidade. Não sei o que está acontecendo, 
pois, as obras nunca foram iniciadas. Tadeuzinho Leite me parece 
que conseguiu a verba, é um político sério e competente, que 
como todos nós montesclarenses amamos sua MOC e está fazen-
do uma administração das mais dinâmicas, mas a revitalização da 
Interlagos é necessária.

SEM PERDÃO
O BRASIL JÁ RECEBEU UMA SURRA de 7x1 no futebol em 2014 

contra a Alemanha na Copa do Mundo, uma vergonha; agora, o 
presidente Lula leva outra de 9x0 do Banco Central e sai de cam-
po xingando o time adversário, outra vergonha nacional. Essa 
sem perdão.

METHUSELAH
VOCÊ SABIA QUE A ÁRVORE mais antiga do mundo conhecida 

é um pinheiro-bristlecone chamado “Methuselah”? Esta árvore 
está localizada na Floresta Nacional de Inyo, na Califórnia, Esta-
dos Unidos. Methuselah tem aproximadamente 4.850 anos! Isso 
significa que ela já estava crescendo quando as pirâmides do Egi-
to estavam sendo construídas. Esses pinheiros-bristlecones são 
famosos por sua longevidade e resistência a condições climáticas 
extremas. 

CAMPANHA DO FRIO
HÁ VÁRIAS DÉCADAS PROMOVEMOS A CAMPANHA DO FRIO 

que tem como objetivo cobrir um irmão carente no inverno. E 
parece que o frio será super-rigoroso este ano e por isso mesmo 
já estou distribuindo os cobertores. Muitos amigos já estão me 
enviando um kit que foi preparado pela Loja 23 e pagam através 
do PIX da loja, eles enviam os mesmos para minha residência. 
Faltam ainda muitas doações e vou encerrar a campanha deste 
ano na próxima semana. Que o bom Deus abençoe estes amigos 
que estão participando e fazendo suas doações. 

CHIC, NÃO?
EM UM JANTAR RECENTE NO ALVORADO, senadores disseram 

a Lula que ele parece gostar mais dos inimigos. Queixaram-se 
que, sob gestão de Davi Alcolumbre, tem oposicionista receben-
do mais verba de emendas do que parlamentares da base gover-
nista. A propósito Lula chamava isso de orçamento secreto. Em 
seu governo mudou o nome para emendas parlamentares. 

RECEBI EM MINHA MESA DE TRABALHO 
um convite que para mim é especial. Minha querida irmã do co-
ração LEILA MEDEIROS REGO, está preparando uma grande re-
cepção para comemorar os 80 anos do seu esposo IRAN REGO  
no próximo dia 6.

VEM CHEGANDO DIA 3, quando Montes Claros 
estará aniversariando e a Câmara Municipal vai entregar mere-
cidamente a maior comenda da casa que é a “Medalha de honra 
Vereador Uvab Lopes” para o ex-prefeito Athos Avelino Pereira. Já 
o Parque de Exposições será aberto ao público que poderá aplau-
dir o excelente cantor LEONARDO.

ESTOU ESPERANDO AS FOTOS do casamento 
de Amanda Barbosa Horta Mameluque com Karran Bem-kur para 
fazer aqui no Gazeta e na revista “Tempo” meus comentários.

AOS POUCOS, GANHANDO NOVA CARA, 
com valores jovens se sobressaindo em vários setores, como na 
política, na área empresarial e em atividades autônomas. Uma 
renovação realmente muito boa. Nota-se, também a elegância a 
discrição com que a maioria sabe circular.

PATRÍCIA SILVA lançou mais um número impresso da 
importante revista “Tempo” tendo como reportagem de capa os 
50 anos da ÓTICA OUVIDOR, entrevistas com todos os pré-candi-
datos à Prefeitura de Moc, pois vai lançar outro número especial 
da revista em homenagem ao aniversário de Montes Claros. Gos-
to de ver a garra desta mulher maravilha.

VAP E VIP


